
— Читали?
— Конечно! Всем цехом, — 

и рабочий завода «Тсмикабель* 
тов. Иванов начал излагать свои 
впечатления.

— За последние десять лет 
рост производства зерна в на
шей стране происходил главным 
образом за счет освоения целин
ных и залежных земель. Это бы
ло правильно, пока создавались 
новые мощности химической 
про.мьппленности. Т*вперь глав
ное — увеличить производство 
минеральных удобрений. Для 
этого надо оказать всенародную 
помощь строителям большой хи- . 
мии. В этом мы видим свой 
долг.

Так отозвались на письмо ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР ко всем трудящимся Со
ветского Союза об увеличе
нии производства минеральных 
удобрений коллективы многих 
томских заводов.

Мы обратились к начальни
ку .сбыта того же завода «Том- 
кабель» К. Г. Златореву с 
просьбой рассказать, как пред
приятие отгружает заказы для 
новостроек большой химии.

— В письме ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР. — ока
зал он. — указьгвается, что на 
строительстве комбината «Апа
тит» в Мурманской области 
имеется много незавершенных 
дел. В адрес этсЛ первоочеред
ной стройки мы полностью от
грузили заказанное количество 
шланговых кабелей. Такой же 
заказ выполнен и отправлен для 
Щеиинского химкомбината в 
Тульской области. Завершена 
1ЮЛНЗЯ отгрузка установочных 
проводов для Новокемеровского 
химкомбината.

По стальным магистралям на 
стройки химии идут также том
ские строительные материалы. 
Управляющий трестом «Стр<^- 
деталь» В. Л. Жилкин расска
зал:

— Для новостроек химии за
вод ячеистых бетонов освоил 
производство различных строи
тельных конструкций. В конце 
сентября по специальному за
казу на химические объекты 
Омской области отправлены пер
вые вагоны с подстр<И1ильными 
фермами. В октябре отг{^зка 
заказов ускорилась.

д о с р о ч н о
■ Участником новостроек боль

шой химии стал коллектив мано
метрового завода.

— Мы отправляем свою про
дукцию на все те строительные 
объекты, которые указываются 
в письме ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР, — так начал 
свое интервью начальник сбыта 
этого предприятия Н. И. Оси
пов. Он рассказал, что в послед
ние дни заметно ул>'чшилась от
грузка проду'киии для химиче
ской про.мышленности. В адрес 
новост^ек идут технические, 
гидравлические, электроконтакт- 
ные манометры. Все заказы 
строителей химических пред
приятий будут вьшолнены к 15 
октября, включая фондовые за
казы четвертого квартала.

— Невыполненным остается 
только один заказ. — поясняет 
далее тов. Осипов, — это ам
миачные манометры.

В чем дело? Мы попросили 
ответить на этот вопрос заме
стителя директора завода Е. П. 
Антоненко. Вот что он расска
зал:

— В третьем квартале зада

ние по выпуску аммиачных ма
нометров выполнено всего на 30 
процентов. Один из московских 
заводов отказал нам в постав
ках стальных держателей. Сей
час дали задание Томск<жу 
электромеханическому заводу 
обеспечить точный выпуск 
стального литья. Такое же 
задание получил один из ново
сибирских заводов. Выпуск 
стальных держателей осваи
вается. Еще есть возможность 
наверстать упущенное.

Выполнение заказов для но
востроек химической промьпп- 
леняости берут под наблюдение 
партийньш организации и на
родные контролеры.

— Коммунисты нашего заво
да. ознакомившись с письмом 
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР. — сказал нам секре
тарь партийного бюро электро
лампового завода И. А. Прива- 
лихнн, — взяли под свой конт
роль заказы химической про
мышленности. Все заявки хими
ков сейчас удовлетворяются 
сполна,

В. СТЕПАНОВ.

Комбайнер номер один
ПЛОВЕЦ, который бодается  пе' 

репльпъ реку, должен быть 
уверея в том, что у него хватит сил, 
чтобы достигнуть противоположного 
берега. Иначе нет смысла лезть в во
ду.

Примерно в таком духе высказал 
ся Петр Гончаров, когда в совхозе 
«Россия» проходило, совйпание ком
байнеров. Они брали обязательства: 
кто сколько рассчитывает убрать. 
Дело было накануне уборки. Комбай
неры —  в большинстве своем народ 
опытный —  перед жатвой не раз на 
полях побывали, хлеба видели. Зна
ли, что низкорослые хлеба убирать 
еще труднее, чем полеглые высово- 
стебельные. Да и по погоде осень 
никак не обещала быть «золотой».

Петр Гончаров назвал цифру боль
ше всех:

—  400 гектаров за сезон уберу... 
Честно говоря, особых успехов 

Петру Гончарову не прочили. На 
комбайне он, правда, не первый год, 
а на работе все эчо время не особен
но выделялся, как говорится, ходил 
в «середняках».

Но уже в первые дни уборки ста
ло ясно, что из «середняков» Петр 
уйдет.

ПРО.ЧЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

К P A C llO  Е
ЗНАМЯ

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ

Работал он в одной группе с дву
мя молодыми комбайнерами —  Бур
цевым и Терехиным. С комбайнами 
у тех все время никак не лади
лось, особенно у Терехина. Как мог, 
Петр помогал ему, теряя на это 
много времени. У самого Гончарова 
комбайн был новый, имелся комплект 
запасных частей. Петр, не задумы
ваясь, отдавал их своим товарищам, 
когда была в этом надобность. Шел 
на риск, но друзей в беде не остав
лял, Однако комбайн Терехина, в 
конце концов, пришлось увести в 
мастерскую.

Сергей Бурцев все-таки вошел в 
колею. Сам он —  рабочий кирпич
ного завода, из Томска. Механиза
торская специальность у нетю вто
рая —  дополнительная. Вот уже 
несколько лет он осенью ездит на 
уборку. В прошлом году на целине 
был, а нынче приехал в совхоз «Рос
сия».

По-сушеству, как следует пошел 
комбайн у Бурцева только с начала 
сентября. Сейчас на его счету боль-

Эти черты характера, кстати 
сказать, ярко проявились у Петра 
Гончарова еще при выборе профес-
СШ. '

Однажды осенью (было это де
вять лет назад) узнал он, что в Аси- 
новской школе механизаторов 
очередной набор курсантов. Работал 
йн тогда в колхозе. Стал вместе с 
другом своим Николаем Шеварди- 
ным, таким же молоденьким парень
ком, проситься на эти курсы. А тог
дашний председатель колхоза Фили
монов отмахнулся: вас там еще не 
хватало.

Петр решил ш  использовать мак- 
си.мально. Ежедневная выработка на 
комбайн стала расти: восемнадцать, 
двадцать, двадцать пять гежтаров. 
Кажется, предел. Но не зря говорит; 
нет предела хорснпему! Петр рабо
тал много, iTiopflo, иной раз до'н.з- 
неможения. Но душа его пела. Та
кой радости труда, такого д>’шевно- 
го подъема Петр никогда еще не 
ощущал. Он всегда любил труд, ра
ботал с увлечением. Но теперь бы
ло что-то новое, особенное. Он впер
вые почувствовал по-настоящему, 
что труд —  ̂ это самое важное, са

Н А Ш  С 0 5 Р Е М Е Н Н И К

У Петра все было решено окон
чательно, у Николая —  не очень. 
Парни подумали-подумали, собрали 
П0Ж1ГГКИ да и поехали.

Председатель, говорят, на жереб
це гнался, вернуть хотел, да не дог
нал. Ну, а потом пришлось все-таки
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НАУЧНАЯ
работа студентов

Д ля студентов 748-й группы 
Томского политехнического инсти
тута гг. В. Груданова. В. Шихова 
и Е. Триллера с весенними мартов
скими днями этого года пришли 
особые переживания; проходила 

испытания землерезная установка, 
изготовленная на кафедре горных 
машин с их участием. Работами ру
ководил профессор доктор О. Д. 
Алимов. Студентам была присуж
дена первая премия по итогам го
родского смотра научных студен
ческих работ.

...Группа студентов — третье
курсников университета, работая в 
научном студенческом обществе, 
сделала анализ использования ос
новных фондов на электромехани
ческом заводе. Молодые исследо
ватели дали заводу практические 
рекомендации.

Научно-исследовательская ра
бота... Она все смелее вторгается в 
студенческую жизнь, вовлекает в 
творческие поиски будущих спе
циалистов. Она не только повыша
ет технический уровень подготовки 
специа.тистов, но имеет и огромное 
воспитательное значение. Зани
маясь в научных кружках, ра(^тая 
в СКБ, студенты анализируют 
многие процессы и явления, позна
ют работу машин, агрегатов, узлов, 
деталей, изучают отечественную и 
зарубежную литературу. Многие 
исследования студентов вырастают 
в реа.1 ьный курсовой или дип.том- 
ный проект. И это очень важно, 
ибо это воспитывает у будущих 
специалистов способность оценить 
эффективность принимаемого тех
нического решения, вырабатывает 
умение видеть экономический ре
зультат своей работы.

Научные кружки на многих ка
федрах стали теперь очагами твор
ческого самостоятельного исследо
вания. На кафедре химической 
технологии топлива политехниче
ского института (заведующий ка
федрой доцент С. И. Смольянинов) 
в научно-исследовательской работе 
участвуют все студенты 4 —5 кур
сов химико-технологического фа
культета. Здесь создано два сту
денческих конструкторских бюро.

28 студентов химико-технологи
ческого факультета участвуют в 
разработке хоздоговорной темати
ки. Одни занимаются исследования
ми сырьевых свойств торфа З а 
падной Сибири, другие — бурых 
углей Итатского месторождения, 
третьи — получением бессернисто- 
го бепзонала.

Такое вот привлечение студентов 
к  разработке научных проблем, над 
которыми трудятся преподаватели 
кафедры, открывает возможности 
для последовательного обучения 
студентов исследовательским мето
дам.

Широкое привлечение студентов 
к разработке хоздоговорной и гос
бюджетной тематики вызвало за
метное улучшение научно-исследо
вательской работы студентов. Ес
ли до принятия Закона о школе 
политехническом институте, напри
мер, 944 студента работали в 
кружках, то в 1961—ь2 учебном 
году их уже было около 2  тысяч, 
а сейчас — 2.250.

Однако научная работа студен
тов на ряде кафедр, в частности, 
педагогического, инженерно-строи
тельного институтов и других по 
ставлена плохо. Здесь к научной 
работе привлекается еще незначи
тельное число студентов. В инже
нерно-строительном институте, на
пример, из 2.500 студентов днев 
вого отделения в 2 2  научных круж

ках и 6  СКБ участвовало в минув 
шем учебном году всего 420 сту
дентов.

Особого внимания засл^'живает 
организация научной работы сху- 
дентбв младших курсов. Эта кате
гория, как правило, не приобщает
ся к научной работе.

Некоторые ученые научное ру
ководство студенческими исследо
ваниями сводят лишь к формаль
ным консультациям.

Научная работа студентов во 
многом зависит от правильного 
определения тематики кружка. 
Здесь недопустимо упрощенное по
нимание актуальности. Нельзя до
пускать, чтобы труд студентов 
обесценивался и не находил при
менения.

Однако нередки случаи, когда 
выполненные студентами реальные 
проекты складываются в шкафы. 
Такие факты есть в институте ра
диоэлектроники и электронной 
техники, политехническом, инже
нерно-строительном вузах. Кафед
ры и советы институтов не прояв
ляют должной заботы о внедрении 
в производство каждой реальной 
работы студента. Это подрывает 
саму идею связи школы с жизнью. 
Нужно помнить, что только в тру
де для народа молодежь становит
ся идейно и морально зрелой. Сое
динение обучения с общественно
полезным трудом является лучшей 
школой коммунистического воспи
тания.

Некоторые руководители кафедр 
объясняют плохую постановку на
учно-исследовательской работы сту
дентов то недостатком помеще1шй, 
то отсутствием материально-техни
ческих средств, то «нежеланием» 
студентов вести исследования. Од
нако прошедший в конце минувше
го учебного года смотр научных 
студенческих работ показал, что и 
на малых площадях могут совер
шаться большие дела. Огромные 
же резервы для развертывания 
научной работы студентов остают
ся неиспользованными.

На кафедрах, где хорошо по
ставлена научная студенческая ра
бота, никогда не стоит вопрос о 
подборе аспирантов: там всегда
есть возможность отобрать наибо» 
лее способных, склонных к  науч
ным исследованиям молодых спе
циалистов. Ведь на студенческой 
скамье закладываются творческие 
основы поиска, на студенческой 
скамье начинают вырастать буду
щие ученые. Здесь громадную роль 
играет правильная постановка ра
боты научных кружков, квалифи
цированное руководство я  актуаль
ная тематика.

На XXII съезде КПСС Н. С. 
Хрущев сказал: «Сейчас, когда 
наша страна осуществляет гран
диозные планы построения комму
низма, перед советской наукой 
встали новые, еще более величе
ственные задачи. Надо вести яауч 
ные исследования целеустремлен
нее, шире открыть доступ в науку 
молодым силам!»

Научная работа студентов долж
на стать стержнем в учебно-воспи
тательной работе в вузе. Она тре
бует большого внимания партий
ных организаций факультетов, со
ветов вузов, деканатов. Они долж
ны позаботиться о том, чтобы сту
денты, участвуя в работе кружков 
и СКБ, стремились внестя свой 
вклад в решение конкретных за
дач, выдвигаемых производством, 
творчески овладевали своей спе
циальностью.

Приветствие народу Уганды
Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев направил премьер- 

министру Уганды Аполло Милтону Оботе приветственную телеграмму, 
в которой сердечно поздравил народ и правительство Уганды в связи с 
первой годовщиной провозглашения независимости Уганды.

В телеграмме подчеркивается, что за прошедший год между Советским 
Союзом- и Угандой установились отношения дружбы и взаимопонимания. 
Глава Советского правительства выразил твердую уверенность, что эти 
отнош.ения и впредь будут развиваться на благо народов обеих стран, 
в интересах укрепления мира во всем мире.

Телеврамму президенту Уганды направил Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР J . И. Брежнев. Он желает президенту успехов 
«о высоком государственном посту, а угандийскому народу — прогрес
са и благополучия.

(ТАСС).

Эяергогигант расправляет плечи
НАЗАРОВО (Красноярский 

край), 8  октября. (Корр. ТАСС). 
Здесь началось сооружение второй 
очереди энергогиганта — Назаров- 
ской ГРЭС. Строители возводят 
каркас под фундамент пятой тур
бины. Уже сейчас эта ГРЭС стала 
крупнейшей в енисейской Сиби
ри. На углях Канско-Ачинского 
бассейна, которые являются самы
ми дешевьпяи в стране, здесь рабо
тают четыре агрегата проектной

мощностью по 150 тысяч кило
ватт, Они дают энергию Трансси
бирской магистрали, предприятиям 
Красноярска, Кузбасса.

Мощность второй очереди энер
гогиганта более чем вдвое превы
сит мощность первой очереди. Вме
сте с двумя агрегатами по 150 ты
сяч киловатт здесь впервые в прак
тике теплоэнергостроения будут 
установлены два турбогенератора 
по полмиллиона киловатт каждый.

Сказали— сделали
Колхоз «Заветы Ильича» —  самое 

крупное хозяйство в Бакчарском уп
равлении. В этом году здесь долж
ны были снять урожай с площади 
4.583 гектара, продать государству 
9 тысяч центнеров зерна.

5 октября колхозники одержали 
большую трудовую победу: они вы
полнили план продажи хлеба госу- 
да^)ству. Механизаторы обмолотили 

все зерно до наступления осенн{31 
непогоды.

Успех на уборке урожая обеспе
чили механизаторы —  ударная гвар
дия колхоза. Особенно добросовестно 
трудились на уборке хлебов комбай
неры А. Циккер, щЖ. Бартавченко, 
А. Никуленкин, П. Мерзляков, 
К, Фурсевич, Н. Шушунов, А. Гор
диенко. В горячие дни битвы за хлеб 
они не уезжали с полей до 3— 4 ча
сов ночи. А после короткого отдыха 
снова поднимались на мостики ком
байнов. Каждый из них обмолотил

по 300 и более гектаров хлебов. От
лично работали на вывозке зерна от 
комбайнов на сушилки и хлебоприем
ный пункт шоферы колхоза М. Ком
лев, Г. Чупик, В. Ковчига, А. Гречин. 
Бесперебойно обеспечивали комбай
ны, тракторы и автомашины горю
чим водители бензовозов Я. Шмук- 
лярский и В. Харин.

Вступая в соревнование за достой
ную встречу 46-й годовщины Октяб
ря, хлеборобы колхоза приняли обя
зательство продать государству 
1.000 центнеров зерна сверх плана. 
Как решили, так и сделали. 8 ок
тября колхозники выполнили свое 
обязательство.

Колхозники обмолачивают лен, за
канчивают скирдование соломы.

Д. ВОРОБЬЕВ, 
секретарь партийного бюро кол
хоза «Заветы Ильича» Бак- 
царского управления.

ше двухсот гектаров.
На поле мы приехали вместе с 

агрмюмом Маркеловской фермы Ми
хаилом Вагиным.

Вопрос о том, когда Гончаров с 
Бурцевым выезжают в поле, оказал
ся заданным невпопад.

—  В эти дни мы не уезжаем от
сюда. Целые часы тратить на пере
езды домой да из дому снова в по
ле —  слишком большая роскошь. 
Вот она... слышно уже, как дышит...

Что за «она», было совершенно 
ясно: 'Дул холодный резкий ветер, 
и в воздухе временами проносилась 
снеговая крупа.

У Петра —  открытые серые гла
за, спокойные движения; говорит он 
неторопливо и очень мало, хотя про 
него, даже при первой встрече, ни
как не скажешь, что он человек 
замкнутый, необщительный.

Первое, чем поинтересовался Петр, 
—  сколько убрано по совхозу? В 
процентном отношении цифра едва 
переваливала за семьдесят.

—  Мало, —  со вздохом сказал 
Гончаров.

Потом он поинтересовался, как 
выглядит в турнирной таблице мос
ковский «Спартак».

Соседство этих двух вопросов не 
должно удивлять. Петру 24 года, он 
комсомолец. И вообще жизнерадост
ный парень, многим интересуется.

Чувствуется, что Петр —  парень 
с характером. То, что он в нынеш
нюю уборочную уверенно держит 
первенство, стал в нашей области 
«комбайнером номер один» —  это. 
прежде всего, результат большой его 
настойчивости, целеустремленности.

На полях страны
Колхозы и совхозы 

Сармановокого произ
водственного управле
ния первыми в Тата
рии выполнили обяза
тельства по сдаче хле
ба государству. В за
крома Родины засыпа
но 4 миллиона 896 ты
сяч пудов зерна. Это 
почти на полмиллиона 
пудов больше, чем пре
дусмотрено пла1НОМ. Вы
полнили план продажи 
хлеба государству и 
труженики сельского 
хозяйства Менэелин- 
ского управления. Они 
отправили на загогови- 
тельные пункты 4 мил
лиона 744 тысячи пу
дов зерна.

В колхозах и совхо
зах Армении началась 
массовая уборка сахар
ной свеклы. Во многих 
хозяйствах Спитакско
го производственного 
управления с гектара 
получают почти на 30 
цептаеров больше кор

ней, чем предусматри
валось планом. В Спи
такском совхозе, напри
мер, в среднем с каж
дого гектара собирают 
по 300—350 центнеров 
свеклы, а в отдельных 
звеньях и бригадах — 
по 400 центнеров. 
Свекловоды обязались 
продать государству бо
лее миллиона центне
ров сахарной свеклы.

Труженики села Эс
тонии уже заготови
ли около 4 миллионов 
пудов картофеля, или в 
5 раз больше, чем к 
этому времени в прош
лом году. Хороший уро
жай в основном достиг
нут за счет лучшето 
удобре^гия полей, в ча
стности минеральными 
удобрениями, и свое
временного механизи
рованного ухода за по
севами.

Механизаторы колхо
за «Комсомолец» Во
лынской области Васи

лий Максай и Михаил 
Лукашенко без затрат 
ручного труда вырасти
ли высокий урожай 
картофеля. Каждый 
гектар в среднем дает 
по 260-—280 центнеров 
клубней. При этом се
бестоимость одного ки
лограмма картофеля— 
немногим больше одной 
копейки. «Секрет» ус
пеха прост; на каждый 
гектар энтузиасты вес
ной внесли по 94 тон
ны торфонавоэных ком- 
постов. посадили кар
тофель сортовыми се
менами и обеспечили 
тщательный уход за 
растениями.

Знатный механизатор 
Азербайджана депутат 
Верховного Совета 
СССР Сардар Имрали- 
ев из Мильского хлоп
ководческого совхоза 
№  3 имени В. И. Лени
на добился замечатель
ной победы. Собрав за 
две декады свыше 165

тонн хлопка-сырца, он 
выполнил три сезон
ные нормы.

Механики - водители 
совхоза имени Пятиле
тия Узбекской ССР 
выполнили социалисти
ческое обязательство 
по машинной уборке 
хлопка. Капитаны «го
лубых кораблей» соб
рали 8 тысяч тонн «бе
лого золота» — значи- 
тельью больше прошло
годнего. Три четверти 
урожая сняли здесь 
групповым методом 98 
агрегатов.

Хлеборобы Тоболь
ского п^изводственно- 
го управления Куста- 
найской (юласти рапор
товали о завершении 
плана взмета зяби. Под
готовлено под урожай 
будущего года свыше 
180 тысяч гектаров — 
на 2  тысячи гектаров 
больше плана.

(ТАСС).

Ьыслать nofcyMeiiTbi, какие надо. 
Колхоз помогал, пока учились.

—  Так вот я стал механизато
ром... Самовольно, можно сказать,—  
заключил свой рассказ Петр Гонча
ров.

В каждом человеке бывает зало
жено нечио такое, что при опреде
ленных обстоятельствах раскрывает 
его перед людьми совершенно по-но
вому, по-особому. Мы часто в та
ких случаях удивляемся: «И как
это он?..» А между тем, если вду
маться, никаких оснований для та
кого удивления не имеется.

Петр Гончаров стал героем ны
нешней уборочной страды не случай
но. Внутренне он был к  этому под
готовлен.

Посуд1гге сами. Человеку 24 го
да. Он молод, полон сил. В жизни 
еще ничего такого, особенно запо
минающегося, не сделано. А ведь 
все, что нас окружает, все. чем ж и
вет страна, ежечасно напоминает: 
мы живем в прекрасное время, наш 
народ одерживает победы —  одна 
и.зумительнее др>той. А что сделал 
ты? Присмотрись к  себе —  не ле
жат ли силы твои под спудом? Пол
ный ли простор, наилучшее ли при
менение дал ты своей энерпш. свое
му уму, всему лучшему, что есть в 
тебе?

Человеку 24 года, у  него уже не
малый механизаторский опыт. Он 

комсомолец. II, как всякому наше
му современнику, активно борюще
муся эа утверждение коммунизма, 
ему хочется встать в ряды тех. кто 
на самом переднем крае этой борь
бы. —  в ряды коммунистов.

Петр Гончаров был уверен, что 
переплывет реку, поэтому смело во
шел в воду...

Середина ньгаешнего сентябтя. 
вы помните, выдалась хорошая. Дни 
стояли, действите.тьно. как им и по
ложено в пору «золотой осени».

мое главное, для чего должен жить 
человек.

Е.му всегда было чуждо соперни
чество. Работая с молодыми комбай
нерами, помогая им, теряя на этом 
время, Петр Гончаров никогда не 
думал о том, что его могут обогнать 
другие. Не это его волно-вало —  не 
борьба за личное первенство. Ему 
хотелось, чтобы сделано было все
ми кая можно больше, чтобы как 
можно скорее был убран хлеб.

Петр забывался коротким сном на 
час— другой, пока обильная роса 
дерлилась на поле, потом скова под
нимался на мостик самоходного ком
байна.

17 сентября он «переплыл реку» 
—  завершил выполнение обязатель
ства, убрал положенные 400 гекта
ров. А затем «раздвинул берега» —  
взял дополнительное обя.эательстао: 
убрать еще 200 гектаров. И с ходу—  
в бой!

19 сентября он дал рекордную 
выработку: 35 гектаров!

Рассказывает он об этом дне очень 
скупо, в нескольких, словах:

—  Утром в девять выехал, а 
остан№ился в четыре утра... Спать?.. 
Нисколько не хотелось... Это же не 
работа, а красота!.. Комбайн шёл, 
как часы...

Погожие дни Гончаров использо
вал с наибольшей пользой для дела. 
Но дней этих было так мало! Сш)ва 
пошли дожди...

Не для того, чтобы охаять других 
механизаторов совхоза «Россия», а 
справедливости ради, надо сказать: 
были дни, когда у многих, даже хо
роших, опытных комбайнеров не 
прибавлялось на счету ни гектара 
(дождь!), а Петр каждый день давал 
полторы нормы и больше.

Сам собой напрашивается вопрос: 
а качество?

Качество уборки хорошее. Это, в 
первую очередь, подтверждает аг
роном Маркеловской фермы Михаил 
Вагин, самый заинтересованный в 
отношении качества уборки человек. 
То же скажут участники рейдов 
«комсомольского прожектора», от 
вездесущего луча которого не может 
ускользнуть в совхозе ни один бра
кодел. Но самый строгий страж ка
чества —  Петр Гончаров, который 
борется за хлеб, а не просто за уб
ранные гектары.

С самого начала уборки он устано
вил прорезиненные ремни на план
ках мотовила, сделал заградительные 
фартуки, до предела подтянул деки. 
Это предотвратило потери зерна.

—  Очень правится мне с Петром 
работать, —  говорит Оргей Бурцев,

Хороший он парень, болеет за 
хлеб, который больше всего нам ну
жен...

Сергей, заводской рабочий, пре
красно понимает совхозного рабоче
го Петра Гончарова, понимает его 
стремления, его заботы. Да и не 
только понимает, но и разделяет 
вместе с ним все трудности: ведь
Сергей с Петром на одной полосе 
комбайны водят.

Поле, где они работают, обыч
ное для этих дней: редкие, поте.м- 
невшие колосья, тугие и крупные, 
но стебельки —  высотою с две ла
дони на ребро, не больше. Внизу —’ 
буйная зелень подроста. Местами 
она поднимается выше колосьев. Чуть 
пройдет дождь —  влага задержи
вается в зелени, ветер продувает ее 
плохо. Да и промолачивается хлеб 
с зеленью этой хуже.

Настойчиво, упорно, не обходя 
трудности, а побеждая их, работает 
Петр Гончаров. Он убрал уже 670 
гектаров хлебов.

Про весенний день говорят, что 
он год кормит. То же можно ска
зать и о сегодняиптрм осеннем дне. 
Потерять такой день —  значит по
терять хлеб. А разве позволит допу
стить такое гордость механизатора, 
честь хлебороба!

Ни за что не позволит!
В. БРЫНДИН.

Совхоз «Россйя», 
управление.

Казахстанская руда 
в д о мн а х  Ма г н и тк а

МАГНИТОГОРСК. 9 октября. 
(Корр. ТАСС), На Магнитку на
чала поступать казахстанская ру
да. В агломерационный цех метал
лургического комбината ежедневно 
доставляется из Соколовско-Сар- 
байского рудника несколько сот 
тонн измельченного концентрата. 
Это пробный и пока незначитель
ный добавок й тому, что дает дом
нам гора Магнитная.

Поставка казахстанской руды 
будет непрерывно возрастать: в 
1964 году намечается завезти ее 
более двух миллионов тонн, а  лет 
через 10 — 15 домнам Магнитки 
предстоит питаться, главным обра
зом. привозным сырьем.

Заместитель директора Магни
тогорского комбината В. Н. Котов 
по поводу новой сырьевой базы 
сказал:

— Только за семилетие ме
таллургический комбинат уве
личивает выплавку чугуна и 
стали почти вдвое. Предприя
тие быстро развивается, ему 
требуется более мощная сырь
евая база. Самым удобным по 
близости (всего 310 километров) и 
богатству залежей оказалось Со- 
ко.човско-Сарбайское месторожде
ние. Мы обстоятельно готовимся к 
приему нового сырья. Проектирует
ся большой, крытый, полностью 
механизированный склад концен
трата вместимостью около однеяю 
миллиона тонн. Такой запас обес
печит уверенную работу доменных 
печей.

В заключение В. Н. Котов обра
тил внимание казахстанских горня
ков на необходимость улучшения 
дела с обогащением руды.
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На Том ском  подш и пни коаем  заводе в числе соревную щ ихся  за звание 
кол л ективов  ко м м ун и сти ч е ско го  труда одно из первы х мест заним ает 
бригада э л е ктр и ко в  р ол и кового  цеха. Бригада несет тр уд о вую  ва хту  в 
чести 46-й годовщ ины  В еликого  О ктября . Бригадой руко во д и т па р то р г цеха 
Н иколай Петрович М алиновский.

На еии м кв : Н. П. М али новский б ригад ир , с тарш и й  э л е к тр и к  ролико< 
вого цеха. Фото Ф. Х итрииевнча.

С партийной конференции

РЕЗЕРВЫ  И НУЖДЫ  
ЛЕСНОГО ПРИКЕТЬЯ

Делегаты первой партийной кон
ференции Верхнекетской промыш
ленно-производственной зоны по- 
деловому обсудили отчеты партко
ма и ревизионной комиссии, кри
тически оценили работу партийных 
организаций по выполнению задач, 
поставленных XXII съездом пар
тии, ноябрьским и июньским Пле
нумами ЦК КПСС.

Лесозаготовители пяти леспром
хозов за девять месяцев текущего 
года дали стране 1 миллион 55 
тысяч кубометров леса, что со
ставляет 105 процентов к плану. 
57 тысяч кубометров, в том числе 
37 тысяч кубометров деловой дре
весины. дано лесозаготовителями 
сверх плана.

В эту навигацию сплавщики от
правили потребителям 1.290 тысяч 
кубометров древесины, или больше 
прошлого года на 424 тысячи ку
бометров. Большого успеха доби
лись рыбаки и рыбачки. Они до
срочно завершили годовой план по 
рыбодобыче и ко дню открытия 
конференции дали сверх этого за
дания более 30 центнеров рыбы.

В соревновании предприятий 
первое место занимает Орловский 
леспромхоз, выполнивший девяти
месячный план на 114 процентов и 
давший 30 тысяч кубометров 
сверхплановой древесины.

Однако партийная организация 
про.мышленной зоны не добилась 
полного использования внутренних 
резервов производства. Это объяс
няется прежде всего тем, что пар
тийные организации не сумели 
полностью преодолеть разрыв Меж- 
ду организаторской и идеологиче
ской работой, мало заботились о 
повышении рентабельности отстаю
щих предприятий. Например, един
ственный в зоне совхоз «Белояр
ский», допустивший в прошлом го
ду 76 тысяч рублей убытков, и 
сейчас продолжает работать без 
экономического эффекта. Здесь по
лучили урожай в два раза меньше 
лланового, не добились высоких 
надоев молока и привеса живот
ных. Все ЭЮ повысило себестои
мость произведенной продукции.

Не удовлетворяет потребность 
населения местная промышлен
ность. Она не справляется с пла
ном по выпуску продукции в задан
ной номенклатуре. В промышлен
ной зоне медленно решаются воп
росы строительства культурно-бы
товых и производственных объек
тов. Как отметили делегаты, за 
это большая доля вины ложится 
на трест «Томлесжелдорстрой» и 
руководителей комбината «Том- 
лес».

— Наши з^пехи могли быть зна
чительнее. — говорил директор 
Орловского леспромхоза тов. Куд
рин,—если бы строители С У М  20 
своевременно' возводили необходи

мые производственно-бытовые o6v  
екты- Ведь за четыре года работы 
нового предприятия строители не 
построили нам ни одного гаража. 
И как ни странно, партком не смог 
добиться того, чтобы каждый объ
ект сдавался в указанный срок. В 
то же время комбинат «Томлес», 
требуя выполнения плана, не ре
шает вопрос об организации ремон
та механизмов в промышленной зо
не.

Бригадир малой комплексной 
бригады Ингузетского леспромхоза 
В. Наставно подверг критике тех 
руководителей леспромхозов, кото* 
рые не создают механизаторам ус
ловий для выполнения принятых 
ими обязательств.

— Из-за неисправности лесово
зов. — говорил В. Настаеко. — 
стала отставать вывозка древеси
ны. Все это снижает выработку 
малых комплексных бригад. Необ
ходимо поставить на вывозку леса 
большегрузные лесовозы, заменить 
машины «ЗИЛ» на «М.ЧЗы» и. на
конец, быст]Ле переходить на кру
пнопакетную погрузку.

Делегаты Нонференции были 
особенно обеспокоены результата
ми сплавных работ. Да это и по
нятно. Сплав стал сдерживать тем
пы лесозаготовок. Однако вопросы 
строительства жилья для сплав
щиков решаются медленно.

Много говорили на конференции 
о тех требованиях, которые поста
вил июньский Пленум ЦК КПСС 
по усилению идеологической рабо
ты. По улучшению содержания 
массово-политической работы сде
лан пока что незначительный шаг. 
Чем заняты агитаторы? Толь
ко читкой газет. Как обстоит 
дело с наглядной агитацией? 
По-прежнему нет в ней бое
витости и цеЛустремленности. 
Что нового в сельских клу
бах? Те же танцы, кино, да изред
ка доклад по юбилейному случаю.

Так получается потому, что не
которые руководители не чувству
ют себя воспитателями коллекти
ва. Сами они не повышают свой 
идейно-политический уровень, не
правильно ведут себя в быту и на 
производстве. Например, началь
ник Кузуровского лесопункта тов. 
Солдатов систематически пьянству
ет. не организует соревнование, 
потакает бездельникам, а руково
дители Нибегинского леспромхоза 
переводят его с места на место, 
держа в спискр номенклатурных 
работников.

Делегаты потребовали от вновь 
избранного состава парткома со
средоточить внимание на нерешен
ных вопросах экономики, на улуч
шении идеологической работы в 
массах.

Пленум избрал секретарем парт
кома тов. Ситникова М. Ф.

А. ХОХЛОВ.
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По всей стране развернулось 
социалистическое сореанованне за 
досрочиое выполнение плана пято
го года семилетки, за достойную 
встречу 46-й годовщины Великого 
Октября. В это всенародное дви
жение включились и трудящиеся 
нашей области.

Девятимесячный план по вьшу- 
оку валовой продукции промьпи- 
лениыми предприятиями Томской 
области выполнен на 10 2 ,8  про
цента. По сравнению с те.м же пе
риодом прошлого года вьтущено 
продукции на 7 процентов больше. 
Возрос вьтуск многих изделий: 
ручных электросверл, осветитель
ных электроламп, электродвигате
лей малой мощности, электроутю
гов. древесины, консервов, колбас
ных и кондитерских изделий и 
других.

После перестройки управления 
промышлешностью и строительст
вом горкомы аартии. партийные 
комитеты промышленненпронзвод- 
ственных зон стали более опера
тивно решать вопросы организации 
труда и производства. Об этом го
ворят успехи, достигнутые Верх- 
некетсной, Колпашевской, Карга- 
оококой, Тегульдетской промыш
ленными зонами. Все они справи
лись с девятимесячными планами 
по выпуску валовой продукции.

Многие предприятия области не
прерывно совершенствуют техно
логические процессы, с-мело внед
ряют новую технику, умело ис
пользуют внутренние резервы.

Хорошо потрудился коллектив 
электролампового завода, выпол
нивший девятимесячный план на 
106.5 процента. Вьтуск продук' 
ции против прошлого года здесь 
возрос на 7,4 процента. Завод 
справился с планом по нсмиенкла- 
туре изделий.

Такие успехи достигнуты благо
даря внедрению намеченных орга- 
низационно-техннчвских мероприя
тий. За 9 месяцев здесь внедрено 
57 мероприятий, вместо 5-5 по пла
ну. Они направлены на увеличение 
мощностей предприятия, повыше
ние прои.заоднтельности труда, 
усиление технического прогресса.

Так. в стекольном прои.зводстве 
освоено пневматическое трамбова
ние огнеупорных изделий, позво
лившее избавиться от ручного тру
да на этой операции. Завод отка- 
.залря от получения огнеупорных 
изделий с других предприятий.

Электроламповый завод справил
ся с (П л ан ам и  по повьш1е«ию про- 
иэвсадительности труда и снижению 
себестоимости товарн<^ продукции. 
Получено 35 тысяч ^ б л е й  сверх
плановой экономии.

Выросло в области число рацио
нализаторов и изобретателей. В 
перво.м полугодии их насчитыва
лось 862 человека. За в месяцев 
о«и подали 1.165 предложений с 
экономическим годовым эффектом 
2 1 1  тысяч рублей. ,

На промышленных предприяти
ях области план по росту произ
водительности труда за девять ме
сяцев выполнен на 10 2  процента, 
производительность труда выросла 
на семь процентов по срав
нению с таким же периодом 
прошлого года. За счет этого вы
дано дополнительно продукции на 
многие сотни тысяч рублей.

Лучших результатов в рюсте 
производительности труда доби
лись коллективы заводов электро
механического. подшипникового, 
режущих инструментов, Тимнря- 
зе(вского леопгюмхоза. ' Моряков- 
ского стеклозавсада, трикотажной и 
сапоговаляльной фабрик.

Однако у нас немало и отстаю
щих предприятий. Народному хо
зяйству недодано много маномет

ров, кабелей, шланговых проводов, 
карандащжзй дощечки, отбойных 
молотков, кирпича, железобетон
ных конструкций, рыбы, животно
го масла, дрожжей и другой про
дукции —» всего более чам на 
4 миллиона рублей.

Шестьдесят пять предприятий 
не вьшолнили девятимесячного пла
на по росту производительности 
труда. К ним относятся заводы 
«Томкабель». ячеистых бетонов, 
фруктовых вод. Томский рыбза- 
вод, карандашная фабрика, Асинов- 
ский лесоперевалочный и дерево
обрабатывающий комбинат, Алек
сандровский рыбокамбинат.

На ряде предприятий рост зара
ботной платы опережает те.мпы 
роста производительности труда. 
Так случилось на махорочной фаб
рике, Кривошеинском льнозаводе, 
заводе сборного железобетона 
№  4 треста «Жилстрой». дрожже
вом заводе.

Не везде еще оборудование ис
пользуется иа полную мощность.

Выступая с речью на совещании 
работников промышленности и 
строительства РСФСР 24 апреля 
1963 года. Н. С. Хрущев отметил, 
что проведв!Н1ная в конце 1962 го
да Центральнььм статистическим

управлением при Совете Минист
ров СССР проверка использования 
ооновного о^рудования на 500 
машиностроительных предприятиях 
показала, что в первой смене 
этих предприятиях не работало 24 
процента всех металлорежущих 
станков, во второй смене—39 про
центов. а в третьей — 78 процен
тов станков.

Областным управлением стати
стики было проведено обследова
ние машиностроительных заэодзд 
Томска. В день проверки на этих 
предприятиях из установленного 
оборудования бездействовало 17
процентов станков и 22.5 процен
та кузнечно-прессового оборудова
ния.

На заводе режущих инструмен
тов. например, металлорежущее 
оборудование было использовано 
в первую смену на 78.5 процента, 
во вторую смену —- на 58.7. а в 
третью — на 22,3.

Это овидетельстеует об огром
ных неиспользова(нных резервах на 
наших заводах.

Одии.м из основных экономиче
ских показателей, определяющих 
хозяйстве«ную деятельность пред
приятий, является себестоимость

продукции. С заданием по сяяже- 
нию затрат на один рубль тс«ар- 
ной продукции за восемь месяцев 
не слрааш тбь заводы: режуШих
инструментов, кожевенный, Том
ский и Асиновский мясокомбина
ты. в цеж м  комбинат «Томлес» и 
другие предприятия. Так получи
лось потому, что еще не ветде ве
дется 6opt^a за строжайший ре
жим экономии в расходовании ма
териальных и денежных средств, 
лк>бой ценой стараются вьшолнить 
план по вьшуоку валовой продук
ции, не вникая глубоко в эковю- 
мические показатели.

Имеются еще факты, когда на 
предприятиях продолжительное 
время не пересматриваются нормы 
расхода сырья и материалов. А это 
не стимулирует дальнейшее сни
жение себеогои.мости продукции.

Государствсяшый план — закон 
для каждого предприятия. Его вы
полнение — обязанность всех ру
ководителей предприятий, цехов, 
участков.

Не.много времени отделяет нас 
от октябрьских торжеств. И нет 
(Почетней задачи достойно встре
тить славный праздник трудящих
ся, успешно завершить пятый год 
ceMHvieTKH.

Отстающих не должно быть!

Сельский
рационализатор
На подтоварнике Минаев

ской бригады колхоза «Комму
нист» Аснновского управления 
никакой суеты и толкотни. 
Здесь чувствуегся порядок и 
хозяйский глаз.

— Хороший у нас хозяин,— 
говорят колхозники. . Иллаг 
рион Прокопьевич Жуков, наш 
колхозный рационализатор, 
ударник коммунистического тру
да.

Много творческой мысли 
вложил в оборудование подто
варника Илларион Прокопьевич. 
Недаром колхозники называют 
подтоварник «фабрикой» зерна. 
Подвезенное зерно от комбай
нов поступает в зерноочисти
тель «ВС-10», а из него в бун
кер, сделанный рационализато
ром. Сухое зерно подается для 
окончательной подработки
опять в зерноочиститель по 
вращающемуся лотку, изготов
ленному им же. И. П. Жуков 
своими руками переоборудовал 
зерноочиститель и зернопогруз
чик. В зернопогрузчике он за
менил бензодвигатель электро
двигателем и упростил систему 
(проводки. Производительность 
барабанной сушилки по паспор
ту 2 тонны. Тов. Жуков уве
личил количество и размер вы
пускных окон из барабана. Это 
повысило производительность 
сушилки на 8  центнеров.

И. КОРШУНОВ,

Дедушка сибирской геологии
геог-

да-
и

10 октября 1863 года в 
с. Клепиново Ржевского 
уезда Тверской губернии 
родился Владимир Афанась-. 
евич Обручев. С детства бу
дущий знаменитый геолог и 
раф грезил о путешествиях 
лекие страны. Это сказалось 
выборе им своей специальности

Однако первые годы пребыва
ния в Ленинградском горном ин
ституте его разочаровали. Оконча
тельно Обручев полюбил геологию 
только после экскурсии по реке 
Волхову, проведенной под руко
водством опытного педагога и 
крупнейшего исследователя проф, 
И. В. Мушкетова. который про
сто, на конкретных примерах у об
нажений горных пород рассказы
вал о прошлом земли и о геоло
гических процессах. Профессор де
лился сведениями, почерпнутыми в 
путешествиях по России и Сред
ней Азии, говорил о возможности 
новых открьтий. Рассказы И. В. 
Мушкетова воскрешали у В. А. 
Обручева его юношеские стремле
ния к путешествиям и открытиям. 
Именно тогда он окончательно ре
шил посвятить свою жизнь геоло
гии и изучению малоисследован
ных стран.

Интерес В. А. Обручева к Азии 
и особенно к Центральной Азии 
еще более . укрепился после зна
комства' с трудами знаменитого 
путешеетвенника и исследователя 
геолога Рихтгофена, содержащими 
геологические и географические 
сведения о малоизвестных терри
ториях Китая.

В 1886 году В. А. Обру
чев кончает Горный институт. 
С этого момента начинается его 
исключительно плодотворная науч
ная деятельность, трудовая жизнь 
ученого, беззаветно преданного 
науке и Родине.

Научно-исследовательская рабо
та его началась с геологических 
исследований степной части ны
нешней Туркмении вдоль строив
шейся в то время Закаспийской 
железной дороги. В. А. Обручев 
изучает движение песков, природу 
степей, формы песчаного рельефа 
и успешно решает практические 
вопросы борьбы с заносами пес
ком полотна железной дороги. Его 
первые работы по изучению втой 
территории .привлекли внимание 
ученых, а сделанные им тогда вы
воды были окончательно провере
ны и подтверждены детальными 
геологическими исследованиями, 
проведенными в 1951—52 годах 
в связи со строительством Главно
го Туркменского канала. Эти ра
боты В. А. Обручева были отме
чены Географическим обществом 
серебряной и малой золотой ме-

= К ЮО'Летию со дня рождения 
академика В. А. Обручева

далями. Результаты исследова
ний показали, что в лице Владими
ра Афанасьевича в России появил
ся незаурядный молодой геолог. 
Обладающий большой наблюда
тельностью, умеющий глубоко ана
лизировать факты и делать из них 
практические выводы.

Обручев Владимир Афанасье
вич, выдающийся советский уче
ный — геолог и географ.

(Фотохроника ТАСС).

После окончания работ в Сред
ней Азии, в 1888 году В. А. 06-

Г ев получил предложение от 
В. Мушкетова отправиться в 

Сибирь и стать первым геологом 
горного управления в г. Иркутске. 
Здесь, в совсем не изученной Си
бири, он энергично взялся за при
ведение в порядок музея и библио
теки управления. В. А. Обручев 
принимает активное участие в ра
боте Географического общества. 
По поручению горного управления 
он исследует геологию реки Анга
ры. посещает остров Ольхон, изу
чает ряд месторождений каменного 
угля, слюды, азурита и минераль
ных источников, материалы своих 
исследований он регулярно публи
кует в трудах Географического об
щества. В 1890—91 годах В. А. 
Обручев приступает к системати
ческому изучению Олекминско-Ви- 
тимской горной страны, к исследо
ванию ее золотоносности.

Но эти работы ученому приш-

Подземные клады—для плодородия полей
Довести ежегодный 

выпуск минеральных 
удобрений в 1970 году 
до ста миллионов тонн 
—  такая задача постав
лена Центральным Ко
митетом КПСС и Сове
том Министров СССР пе
ред работниками химиче
ской индустрии страны.

Как же будет обеепе-

ния калийных солей 
разведаны геологами на 
огрвмных площадях 
Верхне-Камского, Бело
русского и Предкарпат- 
ского соленосных бас
сейнов. Однако этими 
районами не исчерпыва
ются ресурсы нашей 
страны. Огромные воз
можности таятся на иа-

водства калийных удоб
рений. Со временем во 
всех названных районах 
могут быть созданы 
сырьевые базы для стро-

также месторождения
фосфоритов в Москов
ской, Ленинградской.
Брянской, Калужской, 
Курской и в других об-

ительства ряда новых ластях Российской Феде-
KpyifHHx калийных ком
бинатов.

Богаты месторожде
ниями калийных солей 
и недра Средней Азии.

рации и Эстонской ССР.
Геологи сейчас рас

ширяют и обобщают 
свои исследования. На
ращивание запасов бу-

чиваться сырьевыми ре- донзученных пока Пои- Республиканские геоло- дет идти не только за 
сурсами такой уровень каспийской. Ангаро-.1ен- гическио организации, счет поисков и разведок 
производства удобрений? .^ой. Верхне-Печорской подчеркнул тов. Лубо- новых залежей, но и 
Ответить на этот вопрос площадях. Должны уделить проникновения в более
корреспондент ТАСС по- разведанных внимание быст- глубокие горизонты уже
просил начальника_ от- ресурсов Верхне-Камско- изучению про- ранее известных апати-
дела неметаллов Госу
дарственного геологиче
ского комитета СССР 
М. М. Лубовйка.

—  Геологи

го месторождения за 
счет расширения дейст- 
вуюших предприятий и 
строительства новых 

отдают ■ можно увеличить произ
водство калийных удоб
рений ие менее чем i 
четыре раза. Разведан
ные в Белоруссии ресур- ет мировьгаи 
сы калийных солей поз- Фосфатных

мышленных перспектив 
Гаурдак - Кугитангского 
калиеносного бассейна. 
Этим самым будет реше
на задача создания еше 
одной мошной сырьевой 
базы.

Наша страна облада- 
запасамн 

руд. На

1963 году запасы «аг
рономических» руд. от
метил тов. Дубовик, по
зволяют довести ежегод
ную добычу фосфатного 
сырья до 85— 90 мил
лионов тонн. ' калийных 
—  до 60— 65 ми.тлио- 
нов тонн. Такой уровень 
добычи будет обеспечен 
запасами руд на ср(^с 
не менее 40 лет. Из это
го количества рул мож
но будет вырабатывать 
16— 17 миллионов тонн 
калийных удобрений, 
примерно 36 миллионов 
тонн суперфосфата и 
других водно-растворяе- 
мых фосфатных удобре
ний и около 7 миллио
нов тонн фосфатной му
ки.

Перед геологической 
службой стоят важные

некоторых районах Сред
ней Азии.

Проведенные за по
следнее время исследо
вания говорят о том. что 
в недрах Сибири в срав
нительно короткие сро
ки могут быть обнаруже
ны калийные соли

бор, ме;Дь, марганец, мо
либден, цинк, кобальт и 
другие. Наша минераль
но-сырьевая база имеет 
возможность полностью 
удовлетворять потреб
ность в производстве та
ких удобрений. Здесь в

фосфориты. Уже начаты первую очередь усилия 
поиски калийных солей должны быть направле- 
В нижнекембрийских от- игпг>1»,чпвянир от-
ложениях Красноярского ™  “  использование от
края. Организуются так- предприятии хими-
же работы в Иркутской ческой и цветной метал- 
области. По прогнозам лургии.

товых месторождений.
Только за счет разведан
ных запасов существую
щая. добыча может быть 
увеличена в 10— 15 раз.

На базе Вятско-Кам
ского и Егорьевского 
(под Москвой) месторож
дений фосфоритов также 
можно значительно уве- задачи по дальнейшему

много труда развитию 
сырьевой базы так назы
ваемых «агрономиче
ских» рул. —  сказал 
тов. Дубовик. —  Сотни
поисковых отрядов на- волят производить в рес- Кольском полусхл’рове в дичить выработку су- исследованию известных 
ходятся сейчас на таеж- публике удобрений в 30 свое время геологи от- перфосфата. Запасы фос- сырьевых районов и вы-

~ '  ---------  ----------------  явлению новых промыш-
производ- ленных месторождений.

В первую очередь это 
предстоит сделать в во
сточных районах стра
ны. на Кавказе, в По
волжье. 'на Украине и

ных тропах Сибири, сое- —  35 раз больше, чем 
ди песчаных барханов их было выработано i 
Казахстана, в прелгорь- прошлом голу. В Прел
ях Карпат, в горах Сред
ней Азии, ня равнинах 
Центральной России...

Крупные месторожде-

карпатье разведанные 
запасы позволяют ут-

крыли уникальное Хи
бинское месторождение 
апатитов. В Казахстане, 
в горах Кара-Тау. разве
даны месторождения пла-

роить существующий стовых фосфоритов. Раз- 
здесь ныне объем прояз- велчики недр изучили

личить выработку су
перфосфата. 3ai 
форитов здесь позволя
ют увеличить 
ство фосфоритной муки 
в 3— 4 раза.

По расчетам специа
листов разведанные к

геологов, на площади 
Ангаро-Ленского солено
сного бассейна размером 
в 600.000 квадратных 
километров и на глубине 
нескольких сот метров 
залегают мощные соля
ные толши. Среди них 
должны находиться соли 
калия.

Бурно развивающему
ся сельскому хозяйству 
нужны не только калий
ные, фосфорные и азот
ные удобрения. Для пло
дородия земли требуют
ся в большом количестве 
и микроудОбреяия —

—  Партия и прави
тельство, —  сказал в 
заключение М. М. Дубо
вик, —  уделяют боль
шое внимание развитию 
геологических изыска
ний в нашей стране. 
Ежегодно на эти пели 
расходуются крупные де
нежные и материальные 
ресурсы. Геологи распо
лагают сейчас всеми воз
можностями. чтобы в ко
роткие сроки обеспечить 
химической промышлен- 
нсм!ти мощную минераль
но-сырьевую базу для 
производства удобрений.

(ТАСС).

лось прервать в связи с предло
жением Российского географиче
ского общества принять участие в 
экспедиции Г. Н. Потанина в Ки
тай и на восточную окраину Тибе
та. В. А. Обручев по этому пово
ду пишет: «Я, конечно, с радостью 
согласился: сбылась моя мечта об 
изучении гор и пустынь Внутрен
ней Азии и страны лёсса — Ки
тая». В течение двух лет, работая 
в исключительно тяжелых усло
виях, он исследовал обширную 
территорию Китая и собрал бога
тейший геологический и географи
ческий материал. Он изучил про
винции Шан-си. Шен-си, Гань-су 
Северного Китая, дважды пересек 
хребет Цзинь-Линь-Шань, два ра
за побывал в горной системе 
Нань-Шаня. прошел по реке Эц- 
зин-гол в Центральную Монголию, 
оттуда до Желтой реки, пересек 
страну Ордос, Хамийскую пусты
ню и вдоль Восточного Тянь-Шаня 
дошел до г. Кульджи, где закон
чил свое знаменитое путешествие 
в октябре 1894 года. Много важ
ных открытий было сделано В. А. 
Обручевым во время этой экспеди
ции, материалы которой впослед
ствии были опубликованы им в 
печати.

Вернувшись в Иркутск, ой ?нйва 
занимается изучением золотоносно
сти Оленмо-Витимской горной стра
ны, исследует юго-западную часть 
Забайкалья и проводит другие ра
боты.

С переездом в Томск в 1901 го
ду, где он стал профессором техно
логического института. В. А. Об
ручев изучает золотоносность Кал- 
бннского хребта. Мариинской тай
ги и параллельно приступает к 
публикации многотомного сочине
ния «Геологические обзоры золо
тоносных районов Сибири», В 
1914 году он посещает Тельбес- 
скую группу месторождений желе
за.

В 1915 году В. А. Обручев 
сформулировал новые взгляды на 
создание современного рельефа 
Алтая, Юные движения земной 
коры Сибири были впервые подме
чены В. А. Обручевым в Забай
калье. а затем в Западной Сибири. 
Эту группу движений земной коры 
третичного и четвертичного пери
одов он объединил под названием 
«неотектоника», положив начало 

новой научной отрасли геологии.
При изучении геологического 

строения больших территорий уче
ному приходилось обращать много 
вни.мания на явления вечной мерз
лоты. о которой нельзя забывать 
при строительегтве шахт, дорог н 
городов. Вскоре В. А. Обручев 
встал во главе Института мерзло
товедения АН СССР, который в 
настоящее время ноент его имя. 
В 1926 году ученым опубли
кована работа на немецком языке 
«Геология Сибири». В тридцатых 
годах издается в трех томах «Гео
логия Сибири». Начиная с 1931 го
да. ученый публикует большой 
библиографический справочник 
«Ист<гаия геологических исследова
ний Сибири», удостоенный Госу
дарственной премии.

Педагогическая деятельность 
В. А. Обручева распадается на два 
периода, С 1901 года по 1912 год 
он — профессор Томсксмо техно
логического инспигута. а с 1921 
по 1929 годы — профессор Горной 
акаде.мии в Москве, В Томске на 
него, как первого декана горного

Факультета, легла большая забота.
н должен был приглашать про

фессоров, разрабатывать учебные 
планы, органи.зовывать кабинеты и 
лаборатории. Он же наблюдал за 
строительством геологоразведочно
го корпуса. Благодаря его за»юта.м 
факультет получил богатейшие 
коллекции из-за ^границы и хоро
шую библиотеку. В институте Вла
димир Афанасьевич читал курсы 
физической геологии, петрографии 
и полезных ископаемых. Его рас
сказы на лекциях о своих путеше
ствиях. о геологических процессах 
оставляли глубокий след, привле
кали в аудиторию большое число 
слушателей, среди которых были 
гимназисты, студенты других ву
зов, горные инженеры и молодые 
ученые разных специальностей. Во
круг В. А. Обручева собралась 
талантливая молодежь, которую он 
привлекал к своим научно-исследо
вательским работам N за ее успе
хами внимательно следил. Среди 
3TCrft молодежи были М. А. Усов,

нах

Б. Л. Степанов, Н. Н. Пав
лов, А. И. Козлов. И. А- 
Молчанов и другие. Все о м  
впоследствии стали профес
сорами и работали в сте- 

томских вузов. Таким путем 
создавалась сибирская школа гео  
лотов.

В течение восьмилетней работы 
В. А. Обручева в Горной акаде
мии в Москве вокруг него также 
группируется талантливая .моло
дежь. В Москве создалась вторая 
обручевокая школа геологов.

Методы работы В. А. Обручева 
заслуживают глубокого изучения 
и подражания. Во время полевых 
наблюдений он записывал все, что 
дает ему природа. Возникающие 
вопросы он старался решать в по
ле, у обнажения. Каждый вечер он 
просматривал материал в палатке 
и отрабатывал все свои записи за 
день. Все интересные материалы 
ученый публнко(вал в виде заметок 
или статей.

До конца своих дней Владимир 
Афанасьевич придерживался стро- i 
гой трудовой дисциплины, неуклон- J 
но выполнял намеченный на день 
план, по которо.му распределялось 
время на научную работу и чтение, 
на отдых и прогулку. В этом рас
писании по календарю отводилось 
время заседания.м. которых, кстати 
сказать, было очень мало, руковод
ству научной работой, время для 
ответов на многочисленные письма 
н т. д. Эта жесткая днсци(плина 
позволила В. А. Обручеву выпол
нить титанический труд — напи
сать и опублик(^вать свьппе 700 
книг, статей, заметок и очерков об
щим объемом около 1.700 печат
ных ЛНСТОВ1

Многогранная научная, практи- 
ч’еская н общественная деятель
ность Владимира Афанасьевича бы
ла отмечена Советскн-м государст
вом и многими научными ортаяи- 
зациями. Е.му присвоено звание 
Героя Социалистического Труда. 
Ученый был награжден многими 
орденами и медалями. За гео- 
графические исследования его удо- ■ 
стоили Большой золотой медали 
Российского географического обще
ства. Дважды В. А, Обручев по
лучал премию имени Чихачева от 
Парижской академии наук, медаль 
имени Лочи Венгерского географи
ческого общества. Он был избран 
почетным члено.м ряда немецких, 
английских, китайских и американ
ских научных организаций.

Уезжая из То.мска, В. А. Обру
чев передал свое дело любимому 
н старшему ученику М. А. Усову, 
который с успехам продолжил тру
ды своего учителя. Академик 
М. А. Усов укрепил школу геоло
гов большим числом своих учени- 
KCNB н способствовал быстрому н 
глубокому изучению геологическо
го строения Сибири и ее полезных 
ископаемых.

Нарождающаяся промышлен- . 
ность ставила перед учеными стра- ^ 
ны. н в' первую очередь Сибири, 
огромные задачи по (эбеопечению 
новых строек необходимым сырь
ем. топливом и строительными ма
териалами. Для скорейшего реше
ния этих задач привлекалась та
лантливая молодежь, которая под 
руководством академиков В. А. 
Обручева и М А. Усова включа
лась в широкие исследова
ния геологии Сибири. До конца 
своих дней Влади.мир Афанасьевич • 
интересовался новыми материала
ми геологических исследований 
Сибири и осуществлял в Академии 
руководство изучением Сибири.

Об академике В. А. Обручеве 
написано много статей. И сам он 
в своих работах оставил автобио
графические сведе5гия. Молодсииу 
поколению геологов и студентов 
полезно энать, как В. А. Обручев 
стал зна.менитым путешествення- 
ком-исследователем. профессором- 
воспитателем многих ученых на
шей страны, создателем сибирской 
н московской школ геологов, боль
шим писателем и популяризатором 
геологической науки. Люди тяну
лись к нему, ибо он был настоя
щим учителем в полном с.мысле 
этого слова, обладающим исключи
тельной эрудицией, огромным та
лантом воспитателя, ум&вттл за
ставить человека гореть на работе, 
любить науку, учиться в учить, 
держаться все время на передовых 
высотах современной науки.

В. хлхлов,
заслуженный деятель наухя
РСФСР, профессор Тоискосо
уияяерситота.
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Дневник канители
в  начале сентября бригада плот

ников Владимира Бпанчинцева из 
СУ-11 треста «Жилстрой» начала 
стеклить окна в 40-квартирном до
ме по улице Партизанской в Томске. 
Через два дня бригада осталась без 
работы: вовремя не подвезли стекло. 
Пока прораб В. Киселев обещал 
устранить простои, бригада два дня 
слонялась без дела.

На третий день тот же прораб по
слал нас на заливку бетонных сту
пеней в подъездах 76-квартирного 
дома по проспекту им. Фрунзе'. Но 
через пару дней —  снова полдня 
простоя в ожидании работы.

Потом нас направили на строи
тельство 80-квартирного дома по 
улице Киевской. Первый день ушел 
на подвозку материалов. А затем... 
главный инженер управления Ю. Че
чни послал бригаду на строительство 
школы в Степановке. Там мы «ски
тались» двадцать дней: не было
штакетника, не производилась пла
нировка...

Наконец, мы снова на строитель
стве дома по улице Киевской. Встре
ча с прорабом М. Земзюлиным отнюдь

недо-не была теплой. Он остался 
волен нашим возвращенцем:

—  У меня и без вас простаивает 
бригада Родионова. Где же я найду 
вам работу?

Бригада обратилась за помощью к  
начальнику управления СУ-11 тре
ста «Жилстрой» тов. Лукьянову. Он 
направил нас снова на строительство 
школы в Степановке, на этот раз 
рыть траншеи.

Через два дня работы здесь были 
закончены. Н... бригада собралась у 
дверей кабинета главного инженера 
управления. Здесь же заодно с на
ми были и плотники из бригады тов. 
Селизевича. Они тоже оказались «не 
у дел».

Обив пороги управления, бригада 
направилась на реконструкцию ро
дильного дома по проспекту им. Ле
нина. И снова мы простаиваем. На 
объекте нет гвоздей, дверных и окон
ных блоков...

Т. ПРОЦЮН, 
плотник CV-11 треста «Жил
строй».

Когда отгремели 
аплодисменты

Наступил октябрь. Но в остав
шееся до холодов время еще мож
но завершить в благоустройстве 
Томска то. что не было сделано в 
лучшие месяцы. А в намеченном 
городски.м Совето.м плане на 1963 
год таких дел немало.

Только отгремели аплодисменты 
собравшихся в День здоровья в го
родском саду томичей по поводу 
первых скромных успехов в благо
устройстве Томска, и внимание к 
большому объему незавершенных 
и очень важных для города дел 
стало ослабевать.

Все реже можно видеть горожан, 
с лопатами и метлами наводящих 
порядок на своих улицах и усадь
бах. Как будто забота о чистоте и 
красоте нашего города — дело су
губо сезонное. И тщетно будет ис
кать в повестках дня заседаний 
Ленинского и Кировского райис
полкомов вопросы о том, как вы
полняются тем или иным коллек
тивом обязательства по благо
устройству. Судя по всему, заботу 
о выполнении плана благоустрой
ства Томска кое-кто отложил на... 
будущий год.

Поселок Восточный расположен 
на юго-восточной окраине Томска. 
Однако жители его не чувствуют 
себя горожанами, живут вроде в 
городе, а воду берут из реки. Слу
чись что-нибудь — до ближай
шего телефона не один километр. 
А дороту в ненастье лучше и не 
вспоминать— грязь непролазная. 
Живут там, в основном, рабочие 
манометрового завода. Многие жи
лые дома принадлежат домоуправ
лению №  46. Их-то и обязывал 
горисполком заняться благоустрой
ством поселка: провести водопро
вод, построить тротуары, органи
зовать посадки зеленых насажде
ний. И что же? Не выподнили они 
этого решения.

У руководителя домохозяйства 
№  46 тов. Меньшенина были на то 
свои доводы: «А почему я должен 
строить водопровод? Какое отно
шение имею я к поселку?» •

Лично тов. Меньшенин. возмож
но, отношения к поселку и не име
ет. Но как руководитель хозяйства 
он обязан заботиться о быте лю
дей. Когда ему так и сказали, тов. 
Меньшенин заверил, что работы 
могут начаться сразу же после 
получения документации, если, ра
зумеется, будут трубы. Сущим 
пустяком было для него решить 
вопрос о ремонте дорог, строитель
стве тротуаров. Отдавая своему за
местителю распоряжение о произ
водстве этих работ, он заодно при
казал поза^титься об уличном ос
вещении.

Это было накануне послед
ней сессии городского Совета 
депутатов грудящихся. Резко 
критиковали тогда депутаты горсо
вета тов. Меньшенина и директора 
манометрового завода тов. Барано
ва за срыв строительства водопро
вода, за равнодушное отношение к 
нуждам жителей Восточного. При
шлось им держать ответ. И заве
рения о том, что они используют 
все возможности для строительства

водопровода, тоже давать при
шлось. Заверения сделаны, но бу
дет ли построен водопровод? Сом
нения эти не случайны.

Уже после сессии тт, Меньшенин 
и Баранов вновь задают вопрос: 
почему именно они должны зани
маться благоустройством поселка 
Восточного?

Прошел месяц. Мы решили 
вновь побывать в поселке Восточ
ном. Что же там изменилось? 
Вдоль улицы, прилегающей к до
мохозяйству, появилось 10 0  мет
ров досчатого тротуара. А в ос
тальном все осталось по-преж
нему. Окончание строительства ос
тальных 300 метров тротуара да
же на одной стороне этой улицы 
отложено на неизвестное время. 
На других улицах никакие благо
устроительные работы после сес
сии не начинались. Осталось невы
полненным и обещание тт. Мень
шенина и Баранова осветить ули
цы поселка. И самое главное, 
ничего не сделано по улучшению 
водоснабжения населения.

Если вы бывали, например, на 
Московском тракте у междугород
ной автостанции, то еще недавно 
могли видеть, как проезжая часть 
дороги превращалась в болото.

Весь июль и август жители 
этого района неоднократно проси
ли горкомхоз, отдел коммунально
го хозяйства Кировского райиспол
кома: избавьте нас от грязи.

Еще зимой горкомхоз вознаме
рился повести наступление на на
ходившееся по соседству с Москов
ским трактом болото и дал указа
ние засыпать его. Но указание-то 
дал. а техническое руководство 
засыпкой установить забыл. Дре
наж не установили, стока воды из 
озера не сделали. А самосвалы 
один за другим сваливали в болото 
мусор. Вода потекла на дорогу, за
лила двор школы. Лишь после то
го. как руководители горкомхоза 
и управления «Гидродормост» вы
копали новые водосбросные тран
шей, углубили старые, очистили 
колодцы, уложили трубы большого 
диаметра, расчистили выходы во
ды из болота, там, где надо, под
сыпали гравия, все стало на свое 
место.

Оперативность проделанной ра
боты заслуживает одобрения, но 
едва ли она обрадует тех, кто жи
вет по улице Белинского. Аварий
ный характер работ, которые при
шлось провести по вине некоторых 
коммунальных работников, и свя
занный с ними расход средств за
ставили перенести благоустройство 
улицы Белинского с нынешнего 
года на будущий. Значит, еще один 
объект, предусмотренный город
ским Советом в плане этого года, 
не будет благоустроен,

Г. ГОРЕЛОВ. Н. РОМАНОВ.
О. ОСИПОВА. В. ФЕДОТ
КИН — депутаты Томского 
горсовета: А. ХОНДАКОВ,
А. БРАГИНЕЦ, И. ИГНА- 
ТОВСКИИ — общественные 
корреспонденты внештатного 
отдела быта редакции.

В. Терешкова 
на Кубе

ГАВАНА, 8 октября. (ТАСС). Dot' 
ле одкоднееново воскресного отдыха 
советский космонавт Валентина Те- 
рещкова посетила 7 октября редак
ции газет «Революсьон» и сМун- 
до», а также федерацию кубинских 
женщин. Вечером она присутство
вала на приеме, устроенном послом 
ГДР по случаю национального празд
ника.

Республика Индия. Построен- |  
ный е помощью Советского Со- g 
юза Бхнлайский металлургиче- i  
ский завод уже превысил про- |  
ектные мощности по основным

\ видам продукции.
I  Сейчас с помощью советских специалистов и советской технн- 
= кн идут работы по расшпревию предприятия. Мощность его пос- 
1  ле окончания строительства составят 2,5 миллиона тонн с т а ^
I  в год.
£ Программа расширения предусматривает сооружение двух 
3 новых большегрузных доменных печей, которые будут крупней- 
= шими в Азии, четырех более совершенных пятисоттонных мар- 
i  теновских печей, новых коксовых батарей, установку проволоч- 
I  ного прокатного стана и строительство других объектов.
1 На снимке: монтаж металлоконструкций топляка коксовой ба- 
1  тареи №  5.
I  (Фотохроника ТАСС).

На пленарных заседаниях 
Генеральной Ассамблеи

в  ОБСТАНОВКЕ 
СЕРДЕЧНОЙ ДРУЖБЫ

МОНТЕВИДЕО. 8 октяСфя. (ТАСС). Делегация КПСС, принимав
шая участие е праздновании 43-й годовщнньь Компартии Уругвая, 
устрюила прием, на-котором присутствовали первый секретарь ЦК 
Компартии Уругвая Родней Арисменди. семретарн ЦК КПУ Альберто 
Суарес. Энрике Родригес, Росарио Пьетрароа. члеиы Исполнена и 
Цен-пральн<Ж) Комитета КПУ.

Прием прошел в сердечной, дружественной обстановке.
Делегация КПСС вылетела на Родину. На аэродроме ее провожа

ли руководителя Качпартии Уругвая, представители профсоюзов, де
мократических обществеиных организац1Л , трудящиеся.

Чувства уругвайских коммунистов и многих беспартийных трудя
щихся выразила газета «Популар». «Во время своего пребывания в 
нашей стране, — пишет эта газета. — преаставители партии Лени
на, славной партии коммунизма и мира, завоевали сердца уругвай
це®. Визит делегации КПСС навсегда останется в нашей памяти как 
прекрасная страница в истории Компартии Уругвая».

В интересах национального 
единства Алжира

АЛЖ ИР. 8 октября. (ТАСС). 
Сегодня на всей территории Алжи
ра проходят митинги с участием 
членов правительства и руководи
телей Фронта национального осво
бождения. Эти митинги проводятся 
под энако.м поддержкк политики 
правительства, возглавляемого пре
зидентом Бен Беллой, и осужде
ния действий оппозиционных эле-

НЬЮ-ЙОРК, 8 октября. 
(ТАСС). Вчерашнее утреннее пле
нарное заседание Генеральной Ас- 
са.мблеи ООН открылось {>ечью 
министра иностранных дел и обо
роны Танганьики Оскара Камбона. 
По мнению моей страны, заявил 
Оскар Ка.мбона, Организация Объ
единенных Наций должна пресле
довать сейчас три основные цели: 
всеобщее ослабление международ
ной напряженности, прекращение 
холодной войны и использование 
огромных богатств мира для блага 
всего человечества. Камбона выра
зил надежду, что дух московского 
договора победит холодную войну 
и что часть гигантских расходов на 
вооруя?енне можно будет переклю
чить на помощь слаборазвитым 
странам. —

Затем взял слово министр ино
странных дел Украинской ССР 
Л. Ф. Паламарчук. Договор о за
прещении испытаний ядерного ору
жия в трех средах, как бы ни при
нижали его положительное значе
ние одинокие скептики, встречен 
со вздохом облегчения, заявил тов. 
Паламарчук. Глава украинской де
легации призвал испольоовать бла
гоприятную» обстановку, созданную 
заключением московского договора, 
для достижения новых, более су
щественных соглашений, направ
ленных на разрядку международ
ной напряженности. Он подчержнул 
важность предложения Советского 
Союза о проведении совещания го
сударств. входящих в Комитет 
18-ти по разоружению, с участием 
руководящих государственных дея
телей па самом высоком уровне. 
Пала.марчук остановился также на 
других мерах, принятие, которых 
явилось бы вкладом в упрочение 
международной безопасности: за
ключение пакта о ненападении

между государствами — участни
ками Варшавского Договора и 
НАТО, меры по предупреждению 
внезапного нападения, сонращение 
иностранных войск на территории 
обоих германских государств, со
кращение военных бюджетов госу
дарств, создание безъядерных зон 
в различных районах мира.

Представитель Украинской ССР 
осудил методы диктата и нажима, 
применяемые Соеднненны.чи Шта
тами против Кубы, и потребежал 
строгого соблюдения принципа не
вмешательства во внутренние дела 
других стран. Он поддержал ре
шения конференции глав госу
дарств и правительств африкан
ских стран в Аддис-Абебе и пред
ложил, чтобы Генеральная Ассам
блея разработала и утвердила кон
кретные решения о ликвидации ко
лониальных режимов.

Затем на заседании Ассамблеи 
выступили представители Мали и 
Кубы.

V
НЬЮ-ЙОРК. 8 октября. 

(ТАСС), На вчерашнем дневном 
пленариом заседании Генеральной 
Ассамблеи ООН началось ^ссм от- 
рение вопроса о наруше«ии прав 
человека в Южном Вьетнаме.

Делегат Цейлона Сенарат Гуне- 
вардене, открывший обсуждение 
этого вопроса, нарисовал правди
вую картину полицейского террора 
и кровавых репрессий, царящих в 
Южном Вьетнаме. Он отметил, что 
важную роль во всех этих собы
тиях играют США, поскольку пра
вительство Нго Динь Дьема полу
чает от Соединенных Штатов об
ширную помощь и на территории 
Южного Вьетнама находятся аме
риканские войска. Правительегоо 
Цейлона считает, сказал Гуневар- 
дене, что интересы вьетнамского

Создание объединенных 
сирийско-иракских вооруженных сил

БЕЙРУТ. 9 октября. (ТАСС). 
Радио Дамаска и Багдада переда
ли вчера сообщения о создании 
объединенных вооруженных сил 
Сирии и Ирака. Председатель «на
ционального совета революционно
го командования» Сирии генерал 
Амин Хафез, выступая по дамас
скому радио, заявил, что соглаше
ние о создании объединенных си
рийско-иракских вооруженных сил 
было достигнуто вчера в ходе пе
реговоров между представителями 
«национальных советов революци
онного командования» Сирии н 
Ирака.

Выступая в свою очередь по баг
дадскому радио, президент Ирака 
Ареф заявил, что созданный воен
ный союз открыт для ОАР и «для 
всех других свободных арабских 
стран».

Как явствует из сообщения ра
дио Дамаска и Багдада, главноко
мандующим объединенными сирий
ско-иракскими вооруженными*» си
лами назначен министр обороны 
Ирака генерал Салех Махди Ам- 
маш. Штаб-квартира главнокоман
дующего этими объединенными си
лами будет находиться в Дамаске.

Угроза суверенитету Венесуэлы
КАРАКАС. 9 октября. (ТАСС). 

Сообщение американской газеты 
«Нью-Йорк геральд трибюн* о на
мерении государственного департа
мента США направить морскую 
пехоту , в Венесуэлу, чтобы не до
пустить падения правительства Бе
танкура, стоящего на страже инте
ресов американских нефтяных мо
нополий. вызвало бурю возмуще
ния среди венесуэльской общест
венности.

Депутат от партии «республи
канско-демократический союз» Хо
се Висенте Ранхель расценил это 
заявление, как «угрозу суверени
тету» Венесуэлы.

В заявлении федерации универ
ситетских центров Венесуэлы от
мечается, что предупреждение го
сударственного департамента США 
означает наглое вмешательство 
Соединенных Штатов во внутрен
ние дела страны.

народа и его безопасность были бы 
лучше обеспечеты выводом ино
странных войск из Южного Вьет
нама.

После выступления делегата 
Цейлона был предпринят маневр 
с целью отложить дальнейшее об
суждение этого пункта повестки 
дня. Сначала было оглашено пись
мо главы незаконной южновьет
намской «специальной миссии» на 
Генеральную Ассамблею, пригла
сившего от имени правительства 
Нго Динь-Дьема «представителей 
нескольких государств — членов 
ООН приехать во Вьетнам, чтобы 
самим ознакомиться с подлинным 
положением'^■'отношениях между 
правительством и буддийской об- 
щннЬй». Затем делегат Коста-Рики 
предложил Ассамблее создать ко
миссию по расследованию.

Представитель Советского Союза 
Н. Т. Федоренко решительно осу
дил факты грубейшего нарушежия 
южновьетнамсиим режимом эле
ментарных прав человека и лемо- 
кретических свобод. Коснувшись 
предложений о проведенвн на ме
сте расследования фактов наруше
ния южновьетнамским режимом 
прав человека, Федоренко сказал: 
советская делегация считает целе- 
сообразны.м, чтобы Генеральная 
Ассамблея обратилась с просьбой 
к сопредседателям Женевского 
совещания 1954 года поручить 
международной комиссии по на
блюдению и контролю во Вьетна
ме провести раоследованне фактов 
террора сайгонских властей против 
южновьетнамсксню населения и 
доложить о результатах такого рас
следования сопредседателям, кото
рые, в свою очередь, преаставнли 
бы указанный доклад Генеральной 
Ассамблее до конца 18-й сессии.

Делегат Англии, являющейся 
одним из сопредседателей Женев
ского совещания 1954 года, под
держал предложение Коста-Рики 
направить в Южный Вьетнам спе
циальную миссию.

Представитель Коста-Рики, взяв
ший слово во второй раз. предло
жил прервать обсуждение вопроса, 
чтобы дать воаможность его деле
гации подготовить «собствевную 
резолюцию» по даннсЛ проблеме. 
Это предложение было принято 80 
голосами при 5 воздержавшихся.

ментов в гориам районе Алжира 
Кабилии.

В город Бужй (Кабилия) выехал 
президент республики Бен Белла. 
Он выступит перед населвннв1М го
рода и близлежащих деревень и 
разъяснит политику правительства.

Население страны осуждает ан
типравительственные выступления 
оппозиционеров.

Алжир уже пережил один глубо
кий по.зитический кризис летом 
прошлого года. Последствия этого 
кризиса дают себя знать до сих 
пор. Кризис прошлси'о года задер
жал восстановление экономики 
страны, дезорганизованной почти 
восьмилетней войной и саботажем 
бывшей колониальной админнстра- 
ции. Сегодня алжирцы не хотят 
повторения подобного кризиса. 
Миллионы Tj -̂weHHHOB молодой 
республики выступают в поддерж
ку мероприятий правительства по 
нацноналнзацнн предприятий и 
проведению радикальной агра^жой 
р е ^ р м ы . за национальное единст
во.

Новые
эконошпескае 
меропрвятвя 

в Бирме
РАНГУН, 8 октября. (ТАСС). 

Высший орган власп Бпрмы 
революционный совет принял 
ряд новых мер по укреплегаио 
государственного ^(комическо
го сектора. С октября рис н 
рисопродукты будут распреде
ляться только через государст
венные нля кооперативные ма
газины. Объявлено о практиче
ских шагах по нацвоналнзациж 
лесной промышленности. В ру
ки государства переходят все 
бензоколонки, которые будут 
находиться в ведении государст
венной нефтяной компании 
«Бирма <Лл*. Национализирует
ся важная организация — кор
порация экономического разви
тия Бирмы. Полностью государ
ственной становится ранее сме
шанная бирмано-английская оло
вянная компания.

Бирманская печать расцени
вает эти меры революционного 
совета как шаги, открывающие 
перед Бнрмой путь некапитали
стического развития.

Вместе с тем, обществен
ность разоблачает пронеш вра
гов бирманского народа.

Федерация союзов рабочих 
частных оредп)жятнй в своем 
заявлении вризывает рабочих и 
единству в борьбе за выполие- 
ние этих мер революционного 
совета в условиях, когда реак
ционные владельцы частных 
предприятий и проимпериалв- 
стнческие элементы пытаются 
сохранить в стране капнталн- 
етическую экономику.

ОБРАЩЕНИЕ ПАРТИИ МНИ
ЛЕОПОЛЬДВИЛЬ. 9 октября. (ТАСС). .В столице Республики 

Ко«го распространено обращеиие партии «Национальное движение 
Конго» (МНК) к генеральному секретарю ООН У Тану. В обращении 
говорится, что выдвинутый У Таном так называемый «план нацио
нального примирения» на деле обернулся против деможратичеекнх 
сил страны. Антуан Гизенга —г продолжатель дела Лумумбы, заклю- 
че« на острове Болабемба. К(жго.'»езские власти обрушили на патрио
тические силы репреосик.

Сейчас, говорвтся в обращении, когда наша партия обращается к 
вам. тысячи наших активистов арестованы, депортированы, и нам ни
чего не известно об их судьбе. Они арестованы на том основании, что 
являются стсчкжниками Лумумбы. Тюрьмы Леолольдвиля, Стэнли
виля, Кокийявиля и других городов, указывается в обращении, пере
полнены активистами нашей партии.

В обращении партии МНК указывается, что во всех провинциях 
Конго проводятся репрессии и псаавляется оппозиция. Создавшеем 
в настоящее время тяжелое положение, подчеркивает партия МНК, 
особенно нетерпимо в период подготовки к предстоящей избиратель
ной кa^maнии.

Партия «Национальное движение Конго» обращается к личному 
представителю генера.чьного секретаря ООН в Леопольдвиле с прось
б а  передать У Тану требования партии МНК, превестн расследова

ние причин задержания тысяч а р е  
стовакных сторонников МНК. по
ручить комиссии юристов выска
заться по поводу законности или 
незаконности задержания Антуана 
Гизенги, содействовать освобожде
нию депутатов парламдата, аресто
ванных в нарушение принципа пар
ламентской неприкосновенности.

Введение осадного 
положения 

в Санто-Доминго
ЛОНДОН, в  октября. (ТАСС). В 

столице Доминиканской Республи
ки г. Санто-Доминго вчера вечером 
введено осадное положение, сооб
щает агентство Рейтер. Запрещено 
проведение собраний, митингов, 
делкжетраций.

Эта мера, отмечает агеттство, 
принята после того, как студенты 
университета Санто-Доминго про
вели демонстрацию протеста про
тив свержения президента Хуана 
Боша. Арестовано 60 студентов.

Ураган продолжает 
свирепствовать

НЫО-МОРК. 8 онтября . (ТАСС). П ронясш ийся  на прош лой немало над 
Ц ентральной А м ерииой ур а га н  «флора» нанес тя ж е л ы й  ур о н  населению  
острова Гаити. Каи сообщ ает агеитстао  А Л . ■ резул ьтате  ур а га н н ы х  ает- 
рое поги бл о 4 ты ся чи  чеяоеек, от SO до 100 ты с я ч  чеяоеен остал ись  без 
крова . За 24 часа у р а га н  опустош и л  две п я ты х  те р р и то р и и  Гаити.

V
ГА ВАН А. 8 о ктяб р я . (ТАСС). П оследний бю ллетень наци онал ьно й обсерва

то р и и , переданны й по  га е а нсн о и у  радио, у ка зы в а е т , ч то  вчера утр о м  ур а 
ган  «флора» двигался в $0 ки л ом етрах  и северо-западу от города Санта- 
Нрус-двль-Сур (провинци я  К ам агузй ). Н ескольнв ум е ньш и лась сила и уве
ли чился  диаметр ц нкдоиа.

Из С айманра, О льгина и д р у ги х  городев и населенны х п у н к то в  сообщ а
ю т  о  человеческих ж е р тва х . В п р о в и н ци ях  О риенте и К а м а гузй  я резул ь
тате  прол и вны х лож дей р е ки  вы ш д и из бврегов. Во м н о ги х  го родах и  се

л е н и ях  затопл ено больш ое кол ичество  домов.

Работорговля 
в Саудовской 

Аравии
САНА. 8  октября. (ТАСС). Аден

ская газета «Фатат аль-Джазкра» 
сообщает, что правительство Сау
довской Аравии декретом устано
вило новые цены на рабов. По это
му декрету работорговцы могут 
продавать рабов — мужчин за 250 
английских фунтов каждого и ж м - 
щин — за 350 фунтов. Правитель
ство обязалось возмещать работор
говцам разницу между старьмн и 
новыми ценами на рабеж.

Си.1ьныи подземный 
толчок в (Зкоп.те

БЕЛГРАД, 8 октябри. (ТАСС). С», 
годня ночью * Скоп.1в был зареги
стрирован подземный Т0.1ЧОК силой 
в 6 баллов, передает агентство 
ТАНЮГ из Скопле. В некоторых ча
стях города здания, отремовтировап- 
ные пос.те июльского землетрясения, 
были вновь разрушены.

Население Алжира осуждает выступлении оппозиционеров
Р у ш а т с я  основы к а п а т а л а с т а я е с к о й  э к о н о м и к и  Б и р м ы

Газета „Популар": „ П р е Д С Т Э В И Т е Л И  П Э р Т И И  Л в Н И Н Э .  С Л Э В Н О Й  П Э р Т И И

коммунизма и мира, завоевали сердца уругвайцев"
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письмо
с КОММЕНТАРИЯМИ

«Дорогая редакция! Пишет вам 
пионерка VI класса школы № 46 
Чугунова Людмила. У меия к вам 
просьоа: напецатайте в газете «Крас
ное знамя» мою заметку. Дело в то«, 
что отец у меня не родной, с виду 
культурный, образованный человек, 
но на самом деле это не так. Он 
пьянствует и издеваетсл над нами. 
Мы все терпели и думали, что он 
исправится, но чем дальше, тем ху
же. Пьянку свою он не прекращает. 
Каждую субботу и каждое воскре
сенье мы не .ночуем дома. Он заяв
ляет, что квартира —  его, и выго
няет нас.

Мне трудно учиться в такой об
становке. Я вас очень прошу напе
чатать про Клжина П. В., моего от
чима. Ему, как культурному челове
ку, будет стыдно».

Передо мной сидит худенькая де
вочка с ясными глазами, тихой и 
милой улыбкой.

—  Я написала в газету- потому, 
что больше нет сил терпеть, —  го
ворит Люда, и тревожные тени про-

Из ледового 
плена

МОСКВА, 8 октября. (Норр. 
ТАСС). В море Лаптевых 30 сен
тября разразился шторм ураган
ной силы. Он застал в пути боль
шой караван речных судов, кото
рый вели ледокол «Сунгари» и 
буксир «Смольный» с реки Яна в 
порт Тикси. Сильные порывы вет
ра и огромные волны оторвали 
суда от буксиров и разбросали их 
по морю.

На помощь судам вышел новый 
морской ледокол. В условиях 
крупной морской зыби, сильного 
мороза и снегопада экипаж ледо
кола во главе с капитаном даль
него плавания тов. Сухаревским 
несколько суток вел борьбу за спа
сение речных судов.

Сегодня в Главсевморпути Ми
нистерства морского флота полу
чена радиограмма, в которой со
общается, что все суда собраны 
в караван и благополучно приве
дены в арктический порт Тикей.'-

Вниманию садоводов

Боярышница—  
опасный враг 

садов
Один из распространенных и 

опасных вредителей плодовых де
ревьев — боярьпиница. Это круп
ная белокрылая, с проступающей 
темной сетью жилок бабочка. Ее 
гусеницы повреждают листья че
ремухи, яблони, сливы, вишни. 
Они встречаются танже на боярыш
нике, рябине и других культурах. 
Молодые гусеницы бабочки обыч
но появляются в июле, держатся 
грзпшами, объедая листья, а в ав
густе образуют «зимние гнезда» 
из объеденных, скрученных пау
тинкой листьев. В таком гнезде 
они проводят зиму, а весной на
чинают буквально пожирать де
ревце, выедая почки и распускаю
щиеся листочки. В это время они 
быстро растут, проявляя чрезвы
чайную прожорливость (взрослая 
гусеница съедает за сутки в сред- 
н&м 3 листка яблони, оставляя од
ни черешки). Большинство повреж
денных почек совсем не р а з е в а е т 
ся, целые ветки, а иногда и де
ревья, остаются оголенными.

Метеорологические условия лета 
этого года в г. Томске и Тотяской 
области были весьма благоприят
ными для развития боярышницы. 
Бабочки отложили большое коли
чество яиц (каждая бабочка откла
дывает 3 —4 кучки, по 5 0 — 140 
яиц в каждой). Поэтому сейчас на 
зеленых насаждениях города, в 
коллективных и индивидуальных 
садах, особенно на черемухе и яб
лонях всех сортов, можно видеть 
много «зимних гнезд».

Лучше всего бороться с боярыш
ницей простейшим способом — 
снимать гнезда и сжигать их. На
чать Э1ту бор 1̂ у  надо немедленно. 
Хотя это и мало производительный 
способ, но в небольших садах он 
себя вполне оправдывает. При смя
тии гнезд с высоких частей кро
ны можно использовать шесты с 
расщепом на конце или с крючка
ми из проволоки.

Необходимо следить, чтобы смя
тые гнезда не падали на землю и 
не оставались там, так как гусе
нички в них перезимуют « весной 
поползут снова на деревья.

В садах, занимающих очень 
большие площади »  сильно зара
женных боярышницей, кроме это
го. веоной. в период распускания 
почек, надо опрыскать деревья 
однопроцентной эмульсией ' ДДТ 
или 0.7-процентной суспензией 
30-процентного порошка ДДТ, или 
0 ,2 -шх>цвнтной парижской зеленью 
с добавлением двойтюго количест
ва негашеной извести, или 0,3-лро- 
центной суспензией арсената каль
ция.

Т. СОКОЛОВСКАЯ, 
научный сотрудник Сибирско
го ботанического сада.

Чемоданы с маркой Томской 
фабрики культтоваров известны 
не только в нашей области. На 
прилавках магазинов Улан-Удэ, 
Читы, Иркутска стоят они акку
ратными пирамидками. В изго
товление почти каждого из них 
вложен труд Розы Гизер.

Подростком пришла она в 
рабочий коллектив. Теперь это настоящий мастер своего дела. 
За десять лет на производстве молодая работница стала пере
довой, обрела опыт и сноровку.

Члены бригады, в которой трудится Роза Гизер, борются за 
звание разведчиков будущего.

Роза Гизер — застрельщица многих интересных дел, в га
лантерейном цехе ее избрали профоргом.

На снимке: Роза Гизер. Фото А. Стройлова.

бм-ают по ее бледному личику. Она 
не может сдержать слез. —  Я се
годня снова не ночевала дома, уро
ки приготовила плохо. И мама кото
рую ночь не спит...

Мы долго беседуем с девочкой. 
Рассяаз ее печален.

— Он и трезвый вьпюнял нас с 
мамой на улицу. Однажды мы три но
чи ночевали на конюшне, где рабо
тала мама. —  Люда подавила тяже
лый В.ЗД0Х. —  Трудно у’гиться, ког
да дома такое... Но я люблю школу! 
Я хочу учиться! Знаете, у меня есть 
мечта —  стать учительницей, —  до
верительно сообщила девочка и за
стенчиво улыбнулась.

Татьяна Иосифовна Чугунова мол
ча слу1пала дочь.

— Что я могу добавить? Вначале, 
когда мы поженились, он говорил: 
«Хороню, что у тебя девочка». В 
Хабаровске мы жили терпимо, хотя 
и там он выпивал частенько, (i при
ездом в Томск Куркин изменился 
совсем. Кричит: «Не клади хлеб на 
одну тарелку, давай ей отдельно». 
Люда идет в угол и плачет. И я то
же плачу. Сейчас Куркин вьп’оняет 
нас совсем. Оказывается, он решил 
обзавестись новой семьей. Говорит: 
«Хо1(у жениться, а вы мне мешаете».

Обращалась ли Татьяна Иосифов
на ку'да-нибудь за помощью?

—  Обращалась, но толку мало. 
Подавала заявление в товарищеский 
суд жилищно-коммунальной конторы 
треста «Нромстрой», где тогда рабо
тал Куркин. Нас обоих вызывали. 
Он дал обещание иетгравиться. Как 
он «исправился», видно из того, 
что недавно пришлось вызывать 
участкового. Куркина пьяного увез
ли в райотде.ч милшгаи. Я думала, 
хоть немного отдохнем. Но назавтра

его отягустяли. Он устроил такой 
дебош, что я всю ночь не сомкнула 
глаз, а Люда ночевала у подруги.

Итак, Куркин Петр Васильевич 
работающий... Мне свазали, что (ж 
работает в школе X» 53. Там уточни
ли: в школе Куркин «подрабатывал» 
вечерами, а основная етю работа 
где-то в местной промышленности, 
Оказалось, что он занимает долж 
ность бухгалтера коиструкторско- 
технологическото бюро областного 
управления бЕлтового обслуживания 
Впрочем, сейчас уже не занимает. 
Пока писалась эта статья, Кугнеин 
.затгил, самовольно оставил работу и 
более недели туда не является.

С этим человеком я встре«гался 
несколько ра.з. В первую нашу ветре 
чу оя был трезв и действительно 
производил впечатление «культурно
го, образовалтого» человека. Говорил 
он спокойно, употреблял «интелли
гентные» слова.

Но вот речь зашла о семье, о 
Люде —  и Куркш! преобразился.

—  Врут, все врут! —  возопил
он. —  Чугунова задумала выжить 
меня из квартиры, даже избивала (!), 
Настраивает против меня Люду. Да 
я вовсе не пью. Разве в субботу да 
иногда в воскресенье бутылочку. Ос
тальное —  клевета! Люда не могла 
на меня плохое написать. Подучили 
ее. Я беспокоюсь о интере
суюсь ее ншольньшн делами.

—  Как Люда учится?
—  Отвр-р-ратительно! —  отре

зал «любящий» отец. —  Только \и 
знает кино да телевизор. Прилежно
сти —  никакой!

Да полноте врать, Петр Василье
вич! Вы за все время и к  школе-то 
близко не подходи.ти. Я беседовал с 
учителями. Они о Люде совсем дру-

К о м а н д и р  о р у д и я  Ю р и й  В и н о г р а д о в
Густой тщ ан огромным валом 

медленно полз из-за горизонта, 
застилая гладкую, отполирован
ную поверхность моря. Морося
щий дождь обдавал матросов хо
лодной влагой, проникая под 
оаеаду.

Зарядный —  молодой матрос 
Чесноков, —  посматривая на 
крепкую статную фигуру коман
дира орудия, сказал:

—  Ну и погодка сегодня, как 
по заказу!

Командир орудия старшина 
I  статьи Юрий Виноградов, бьлв- 
ший шофер из города Колпашева, 
пов..ернулся к.Чесцркову и, не то
ропясь. проговорил;

—  Для врага это самая подхо
дящая погода, он только такой и 
будет ждать.

Виноградов поднес к  глазам 
бинокль и подал команду. На бо
евом посту началась тренировка. 
Орудийный расчет действовал 
четко. Вот откинулся в сторону 
тяжелый затвор, обнажив темное 
отверстие казенника. Заряжаю
щие ловко дослали увесистый сна
ряд и заряд. Затвор закрылся, 
длинный ствол орудия грозно под
нялся вверх.

—  Товарищ Чесноков, не де
лайте лишних движений, —  стро
го заметил Виноградов. —  В (^ю 
силы надо беречь!

Одна за другой поступают ввод
ные. Матросы, готовые ко всему, 
внимательно слушают команды.

—  Не экстрактируется трубка!
Замочный —  старший матрос

Уляшев— тотчас же устраняет за
держку. Он работает спокойно, но 
быстро и точно. В его движениях 
чувствуется уверенность, натре
нированность и большой опыт, 
приобретенный за годы службы. 
Матрос Чесноков с нескрываемым 
восторгом следит за Уляшевым. в. 
душе завидуя ему; «Вот бы и мне 
так научиться!»

Виноградов смотрит на постав
ленный секундомер: экстрактор
заменен раньше времени.

Подается очередная вводная: 
«Разбит прибор вертикального 
наведения!». Наводчик матрос 
Шинкаренко переходит на i^ a i -  
рант. Вводные подаются чаше и 
чаще. Командир «выводит из 
строя» приборы, механизмы, но 
орудие продолжает вести огонь по 
«противнику». Задержки устраня
ются быстро, «выбывающих из

тесь отбирать только лучшее, важ
ное и необходимое.

Работал Виноградов много и 
упорно. Нередко можно было ви
деть его в свободное время за 
изучением материальной части, за 
разбором схем и чертежей. ()н 
знал, что авторитетом пользуется 
только тот командир, который в 
совершенстве изучил материаль
ную часть и умеет грамотно обу
чать подчиненных.

Вскоре о нем заговорили как о

Так Родине служат томичи

строя» заменяют товарищи. Даже 
в сильно сокращенн(ж составе 
орудийный расчет хорошо справ
ляется с обязанностями.

Старшина I  статьи Юрий Вино
градов знает, что в современном 
бою может сложиться любая об
становка. Тренировки он стремит
ся максимально приблизить к  бое
вым условиям. Особое внимание 
обращает на взаимозаменяемость.

Крепкая воинская дружба, вы
сокая дисциплинированность и 
четкая исполнительность —  вот 
что присуще этому расчету, в 
котором служат русские, украин
цы. коми...

А удержать за орудием звание 
лучшего на корабле было не так 
просто. На первых порах молодо
го командира орудия постигли 
неудачи, сказывалось отсутствие 
опыта работы с людьми. (Гарши
на Виноградов присматривался к 
командирам других орудий, ста
рался подражать им. Это заметил 
командир корабля.

—  Вы стремитесь перенять 
опыт у других, —  сказал однаж
ды офицер. —  Это хорошо. Но 
было бы ошибкой все переносить 
к  себе механически. Постарай-

лучшем воспитателе. На первой 
же стрельбе орудие получило хо
рошую оценку. Командир батареи 
объявил Виноградову благодар
ность. Успешно провел расчет и 
другие стрельбы.

...Тренировка закончилась: Ви
ноградов собрал дачный состав 
и сообщил, что на следующей не
деле орудие будет самостоятельно 
вьтолнять практическую стрель
бу по щиту. Матросы оживились, 
у всех было одно желание: выпол
нить CTpeJjb6y отлично.

—  (Стрельба одиночным оруди
ем —  до.чо ответственное, —  под
черкнул командир орудия.

..Лень стрельбы выдался сол
нечным. Подернутое рябью море 
пещеливалось множеством сере
бристых искр, ослепительно свер
кая на солнце. Лица матросов 
спокойны. Только один Чесноков 
заметно волновался.

Когда бутссир со щитом пришел 
в исходную точку, командир ско
мандовал: «Уничтожить «де
сантную баржу противника».

Старшина Виноградов поднял к 
глазам бинокль, быстро подсчитал 
исходные данные. Прозвучал сиг
нал;

—  К бою! По шиту!.
Расчет пгйппел в движение'. 

Через несколько сек1Т1Д орудие 
было заряжено, ствол медленно 
стал поворачиваться по xojty ши
та.

—  Залп!-
Взметнулся огненный язык 

пламени. За ним другой, третий... 
Снаряды легли точно в цель. От
лично!

За образцовые действия расче
ту  старшины I  статьи Юрия Ви
ноградова была объявлена благо
дарность от старшего начальника.

...Выполнив задание, корабль 
возвращался на базу.

А. СТАРИЧКОВ.
Балтийсясий флот.

гого мнения. И .завуч школы Анна 
.Александровна Касьянова и вяаос- 
ный руководитель Тамара Анда>еев- 
на Кох отзываются о ней, как о дис- 
цкплтигкрованной, скромной, стара
тельной ученице.

Такого же мнения о девочке и 
директор школы Инна Александровна 
Кораблева.

В другой раз мы говорили с Пет
ром Васильевичем о его работе. За 
несколько, лет он см&нил столько 
мест, что в грузовую книж ку по
требовался вкладыш. Во время это
го разговора КурЕяит был не совсем 
трезв. Он протягивал мне книжку и 
требовал;

—  Найдите хоть одну завись об 
увольнении за нарушение трудовой 
дисциплины! Не найдете! Вое —  по 
собствеш1ому желалию.

Да, трудовая книжка у него дей
ствительно чистая. Но почему? Я 
позвонил на два последние места 
работы Негра Васильевича; в Тах- 
тамышевегсий совхоз и трест «Пром- 
строй».

У телефона —  двое: директор
Тахтамышевского совхоза тов. Кал- 
леико и его заместитель тов. Измай
лов.

Капленко: С Куркиным мы хва
тили столько горя, что его уход 
восприняли, ка-к великий праздник. 
Пьяшща и кляузник, он больше пил, 
чем трудился.

Измайлов: Куркин по десять 
дней не выходил на работу, пьянст
вовал, Об этом хорошо знает 
дующий Калтайской фермой Ю. Ефим- 
кин.

Я поэвщЕил тов. Ефимкину.
—  Куркин? Петр Васильевич? За

ядлый бражник. Неделями пьянство
вал, зап)'стил работу. После него 
приходилось доделывать.

Я спросил тов. Каплееко, за что 
уволен Куркин.

—  К сожалению, по собственно
му желанию. Надоело с ним возить
ся. Мы были рады, когда оа забрал 
свои документы и ушел.

Заместитель управляющего тре
стом «Промстрой» тов. Коновалов 
сообщил;

*— Куркин работал отвратя- 
тельао. Постоянно пьянствовал.

—  А за что он уволен?
—  Уволен... по собствеяшагу...
—  П(пему?
— Надоел он нам. Мы обрадова

лись его заявлению и освободили его.
Теперь ясно, почему у Куркина 

чистая трудовая книжка.
Кстати, на последием жесте рабо

ты . —  в конструкторско-техтпыгоги- 
ческом бюро облутгравлеяия бытово
го обслуживания у этого горе-работ
ника книжку вообще не спросили. 
Так он и проработал более двух ме
сяцев без нее, пока не сбежал.

30 сентября я посетил Кутжина 
на его квартире. Куркин был пьян и 
спал за столом, уткнувшись носом в 
тарелку со сливочным маслом. Под 
кроватью выстроилась батарея из 
22 порожних 51ТЫЛ0К. На стуле в 
бееяюрядке валялись бухгалтерские 
докумеяты конструкторско-техноло
гического бюро. Па кухяе пяакала 
Татьяпа Иосифовна.

'—  Который день вот так. Работу 
бросил, нам жйп>я не дает. Сегодня 
ночью стащил Дюду с кровата, хо
тел бить, да я не дала. А мне доста
лось..,

**
Я мысленно снова возвращаюсь к 

J7юдe. Она живет сейчас как бы в 
двух мирах. В школе она попадает 
в атмосферу труда и светлых на
дежд. Там ей хорошо. Дома ее ждет 
отвратительная ругань пьяного от- 
'шма, дутпевные страдания и вопрос: 
где сегодня ночевать?

Куркин отнял у Люды детство. 
Она просила написать в газете о ее 
отчиме, «пусть’ ту будет стыдно». 
Просьбу девочки мьт исполнили. Но 
вряд ли Куруипу будет стыдно. Та
кие, как он, считают, что «стыд не 
дым. очи не выест».

«Пропечатыванием» Куркина не 
проймешь. Веское слово должна ска
зать общественность, люди, окружа
ющие этно «культурного» ископае- 
мотп. Должна вмешаться милиция.

Думается, что лучшим средством 
будет надежная изоляция раяуляв- 
шегося пьяницы. Надо сделать так, 
чтобы Татьяна Иосифовна могла спо
койно работать, а Люда —  ушггься.

К. КАЖАН.

Свет

л  л и т  я в о я л л  о и  т  и  к  л
Каждый, кто зааимается фото

графией, знает, что качество изоб
ражения тем выше, чем лучше обт>- 
октив аппарата. Совремеаиая опти
ческая промыш.тенность выпускает 
объективы с высокой ра,зрешающей 
силой, способные «рисовать» мель
чайшие летали. Однако всегда ос
тается некоторая размытость изоб
ражения.

Исследовалия, проведечтпыв совет
скими учеными, позволили устано
вить, что небольшие добавки ланта

на и некоторых других редкоэемель- 
вых элементов значительно улучша
ют свойства оптического стеяла. В 
результате для малофюрматвых ка
мер окошетруирован объектив «Инду- 
стар-б1», из четырех линз которого 
первая и четвертая — «лантано- 
вые».

Это заметно повысило разрешаю
щую силу объектива. Так, например, 
если у аяалогичнтт» по конструк
ции «Индустара-26М» число разли
чимых линий в gempe поля состав-

В окнах не гаснет
Есть в городе Колпашеве на улице имени Ленина здание, в окнах 

которого до позднего вечера не гаснет свет. Здесь учатся молодые ра6о~ 
чие. Днем их можно увидеть на строительстве нового жилого дома, за 
руле.ч автомашины и станком в цехе завода. А здесь они сидят за пар
тами. В этом здании расположена вечерняя школа рабочей молодежи 
Л? 1.

. -Прошло п€.многим больше мест\а нового учебного года. В iO классах 
у  нас учатся сейчас 235 человек. Особенно большой наплыв в 8—10 клас
сы. Из десятиклассников скомпле1^ованы три группы. В прошлом году 
мы выпустили их 42 человека, а нынче в 10-й класс пришли 75 человек.

Пятый год школа ведет обучение по И-летней программе. Сейчас уча
щиеся, которые начинали обучение по новой программе, уже в 9 классе.

При вечерней школе организовано также очно-заочное обучение тех. 
кто обременен семейными заботами. Таких учащихся только из города 
90 человек. Из них укомплектовано 6 классов.

Преподавание ведут квалифицированные и опытные педагоги. Школа 
имеет хорошо оборудованные кабинеты по химии и физике. Мы распола
гаем также двумя киноустановками. Имеется большой выбор учебных 
фильмов по всем отраслям знаний. Ими обеспечивает нас межрайон
ная фильмотека, в которой насчитывается свыше тысячи фильмов.

Новый отряд рабочей молодежи, пришедший в пашу школу, получит 
прочные и глубокие знания.

Г. к а л о м А к о в .
. директор школы рабочей молодежи

JMe 1 города Колпашева.

ПОГОДА

10  октября по Томежй области 
ожидаются по восточным районам 
местами слабые осадки, по осталь
ной территории — без осадков, 
ветер северо-западный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура от 1 
градуса мороза до 4 градусов теш-

ляет 35 иа мил.тиметр, а в радиусе 
15—17 миллимеггров от цеятра па
дает до 17—18, то у «Индуагара-б1» 
эти величины соответствентно равны 
45—47 и 37—40 линиям на милли
метр.

Заметный спад разреш1ающей силы 
начинается в точках, удаленных на 
19—20 миллиметров от цеятра кадра.

Объективами «Индустар-б1» ком
плектуются советские фотоаппараты 
«ФЭД-2» и «ФЭД-3».

(АПН).
Зам. редактора

Е. М. ШАТОХИН.

томский о б л а с т н о й
ДРАМ АТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

10 о к тяб р я  — «П алата*.
11 о ктяб ря  — «С екреты  ф ирмы

«Клеменс и сы н».
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

КИНОТЕ-АТР 
вмени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Под черной мас
кой »  — 9-30. 11-20. 13-10, 15.
16-50. 18-40. 20-30. 22-20. Дети до 
16 л ет  не допускаю тся.
М алы й зал — «Тихим  вечером» 
~  9. 10-30. 12. 13-30, 15, 18 30, 18. 
19-30. 21. 22-30.
Зал и и но х р о н и к и  — «П ять ми
н у т  для здоровья», «Когда то р 
ж е ств уе т  зим а», «Т уристы » , «На 
старте  10 м иллионов» — 9-30,
11-30, 13-30. 15-30. 17-30. 19-30.
21-.30. «2-й меж дународны й му: 
н альны й  нониурс Д ж ордж е 3iне-
сн у» , «Карл-онурон» , «И нтервью  
с ка р ти н о й »  — 10-30. 12-30. 14-30, 
16-30. 18-30. 20-30.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ» ^
Зеленый зал — «Под черной мас
ко й »  — 9-30. 11-20. 13-10. 15.
16- 50. 18-40. 20-30. 22-20.
Голубой зал — «Под черной мас
к о й *  — 12-40. 14-30, 16-20. 18-10. 
20. 21-50.
Для детей — в Р ы ж и н » — 0-20. 11.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал — «Под черной мас
к о й *  ~  10. 11-45. 13-30. 15-15.
17- 10, 18-55, 20-40. 22-25. Дети до 
16 л ет  не допускаю тся.
М алы й зал — «Эшелон и з  рая»
— 9-40. 11-15. 12-50, 16, 17-35.
10-10. 20 45. 22-20. Для детей — 
«Три то л стяка» , «Каи построили 
к о т е н к у  дом» — 14-20.

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

— «Р усское  чудо» (первая се
рия) — 9-30. 13-40. в торая  с е 
р и я  — 11-35, 15-45. « Ш а ги  в но
чи» — 17-10, 19-10. «Каин  X V III»
—  21- 10.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Т иш ины  ite  будет» —  14,-16.
18. 20. 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ . 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Песня о сизом  голубе» 17, 
«Самый медленный поезд»
— 19. 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

—  « тр и  муш кетера»  (первая се
ри я) — 14, 18. вторая  серия  — 
16, 20.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Четверг, 10 октяб р я

12.30. Х удож ественны й ф ильм  «Цеп
ная реакция» . 18.30. «Глазами т у р и 
ста». 18.45. «С траницы  бессм ертны х 
творений» . (К 150-летию со  дня р ож 
дения великого  итальян ского  компо
зи то р а  Д ж узеппе Верди). 19.30. «А збу
ка  здоровья» . (Б еседа врача). 19.40. 
Э кран  — пионерам  и ш ко л ь н и ка м . 
20.20. «Новости сел ьского  х о зя й с т 
ва». 20.40. Телевизионны е новости. 
21.00. К иноповесть «П оследний хлеб».

Клиникам Томского медицинско
го института срочно требуются; ма
шинистка, инженер в бетатронную 
лабораторию и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38. 2 — 1

Томской областной конторе 
Стройбанка требуются на постоян
ную работу бухгалтер и кредитные 
инспекторы на временную работу.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича. 5, телефон 31-35.

Томскому управлению «Росглав- 
втормет» требуется секретарь-ма
шинистка.

Обращаться: г. Томск. улица 
Яковлева. 18. 2 — 1

Спецавтохозяйсгву Томского гор- 
комхоза требуются: электросвар
щик, кузовщик-жестянщик, авто
слесари, токари, аккумуляторщик.

Обращаться: г. Томск, улица
Карташева, 47, телефон 48-16,

3 —2
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т о м с к и й  ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 

имени С. М. Кирова
продолжает прием на девятимесячные подготовительные курсы

граждан, желающих поступить в 1964 году в институт на 
дневные, вечерние и заочные факультеты.

Занятия на курсах, в вечерних или утренних группах, будут 
проводиться с октября по июнь.

Обращаться по адресу: г. Томск, улица Советская, 82, ком
ната 356, с 9  до 13 часов и с 16 до 19 часов ежедневно, кроме 
воскресенья. Телефон 74-7-11.

ТОМСКИЙ ГОРОДСКОЙ СОВЕТ НАРОДНЫХ 
УНИВЕРСИТЕТОВ КУЛЬТУРЫ 

объявляет прием слушателей на 1963—64 учебный год в на
родные университеты культуры:

^гЭ^гоматизации производственных процессов (в 10 -м корпусе

музыкальной культуры (в Доме офицеров): 
музыкальной культуры (в музыкальном училище); 
изобразительного искусства (в Доме ученых); 
литературы, театрального искусства и кино (в Д<»1е ученых); 
краеведения (в обллекторин).
Занятия в народных университетах культуры будут прово

диться 1 — 2  раза в месяц, иллюстрироваться тематическими вы
ставками. сопровождаться концертами, кинофильмами.

Будут организованы встречи слушателей с деятелями науки, 
литературы и искусства. Занятия начнутся в октябре 1963 года. 
Запись желающих посещать университеты проводится в обл- 
лектории (г. Томск, проспект имени Ленина, 75).-

Типографии №  2 полиграфизда- 
та требуются: резальщик бумаги 
иа машинах, столяр и уборщица 
цехов.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 66 .

Томским центральным ремонтно
механическим мастерским > комби
ната «Томлес» требуются: токари 
по металлу, газоэлектросварщик, 
слесари по ремонту автомобилей.

Обращаться; г. Томск. Нижний 
луг. 4, телефоны: 28-59, 25-27, от
дел кадров.

Родина Н адеж да И гнатьевна, про
ж иваю щ ая в г. Томске, М осковский 
тр ак т. 4, возбуж дает дело о  р ас то р 
ж ен и и  б р ак а  с Родины м  А лександ
ром  Н иколаевичем . прож иваю щ им  
там  же.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в  н а 
родном  суде К ировского района 
г. Томска.

Ш ам аргов В ладислав Иванович, 
прож иваю щ ий  в г. Томске, улица 
Е нисейская. 19. возбуж дает дело о 
расторж ени и  б р ак а  с  Ш ам арговой 
Эммой Станиславовной, прож иваю 
щ ей в г. Томске, улица К ры лова, 46.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в  на
родном суде К ировского района 
“ Томска.

А м ерханова Р аи са  А лександровна, 
п рож иваю щ ая в  г. Томске, улица 
М. Горького, 37. возбуж дает дело о
Васторж ении  б р ак а  с А мерхановы м 

1айгуллой Ахметовичем. п рож ива
ю щ им в г. Томске, переулок  Подгор
ны й. 6.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в на
родном суде ТЩровского района 

Томска.

Бы стриц ки й  Степан Гаврилович, 
прож иваю щ ий  в г. Барнауле, возбуж 
д ает  дело  о расторж ени и  б рака с 
Бы стриц кой  Анной Ф едоровной, про
ж иваю щ ей в  г. Томске, переулок  
С трелочны й. 7.

Дело будет п ассм атри яаться  в  н а 
родном суде Л енинского района 
г. Томска.

Управление механизации строи
тельно-монтажных работ «Главзап- 
сибстроя» с 1 октября 1963 г. ре
организовано в управление специа
лизированных работ («Спецстрой») 
Томского управления строительст
ва «Главзапсибстрой». ,

Просим все организации сверить 
расчеты до 15 октября 1963 г.

После указанного срока претен
зии приниматься не будут.

Телеф оны: ред актора — 37-37,
заместителя редактора . — 51-75.
заместителя редактора  — 42-44, от
вет. секретаря  — 31-19. секретариата
— 42-40, отделов: идеологического
— 47-45 и 42-46, пром ы ш ленного  и 
п артий ной  ж и з н и  — 37-75, сельснохо- 
зя й ственного  и па р ти й ко й  ж и з н и  — 
37-39, со ветского  строи тельства  и бы 
та — 37-77, писем и рабселькоров
ско й  сети  — 37-38 и 31-47, инф орма
ции — 51-61, зам. зав. издательством

— 52-23, б ухгал те 
р ии  и отдела объ
явлений — 37-36. 
с теногра ф истки  — 
5202 .

г . Том ск, ти пограф ия  № 2 полиграф * 
издата.
К301839 З аказ № 3380


